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ФОРМИРОВАНИЕ НАУЧНОГО 
мировоззрения молодежи

На счету водителей В. Беркутова и Г. Попова, работа
ющих по одному путевому листу, более 3 тысяч кубомет
ров перевезенного леса в январе. Каждый из них еже
сменно почти вдвое перекрывает задание. На снимке— Ва
лентин Беркутов. Он работает в Икеннском лесопункте 
Чаинского леспромхоза десятый год. Валентин — заме
ститель секретаря комитета комсомола лесопункта.

ФоГо Е. Лисицына.

Формирование научного 
мировоззрения молодежи 

происходит под влиянием 
всей нашей социалистической 
действительности, в результа
те многогранной деятельно
сти партии, комсомола, дру
гих общественных организа- 
ций.

В воспитании идеинои убе
жденности юношей и деву
шек большое значение имеет 
система комсомольского поли
тического просвещения, явля
ющаяся логическим продол
жением образования, полу
ченного юношами и девуш
ками в школах, училищах, 
техникумах, вузах. Она завое
вала большой авторитет у 
комсомольцев, по праву при
знается важнейшим средством 
идеологической работы пар
тии и комсомола среди моло
дежи.

Система комсомольского 
политпросвещения призвана 
учить комсомольцев, t всех 
юношей и девушек творчески 
овладевать марксистско-ле
нинской теорией, формиро
вать у них научное материа
листическое мировоззрение, 

воспитывать идейную убеж
денности, классовый подход 
к явлениям общественной 
жизни, преданность делу пар
тии.

Партийные организации Ча
инского, Кожевниковского 

районов, Ленинского района 
г.Томска, парткомы заводов 

подшипникового, манометро
вого, математических машин, 
резиновой обуви, руководст
вуясь постановлениями ЦК 
КПСС «О работе Краснояр
ской краевой партийной орга
низации по руководству ком
сомолом», «О 50-летии
ВЛКСМ и задачах по коммуни
стическому воспитанию моло
дежи», решениями XX IV  съез
да КПСС, выступлениями Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева перед 
комсомольцами и молодежью, 
осуществляют планомерное и 
целенаправленное руководст
во политическим образова
нием молодежи. Вопросы 
идейной закалки юношей и 
девушек чаще стали рассмат
риваться на бюро, партийных 
собраниях.

Партийные комитеты осуще
ствляют подбор, подготовку и 
обучение пропагандистских 
кадров системы комсомоль
ского политпросвещения. Ки
ровский, Колпашевский, Алек
сандровский, Молчановский 
райкомы КПСС направили 
опытных пропагандистов-ком- 
мунистов для работы с моло
дежью, улучшили подготовку

и обучение комсомольских 
пропагандистов. 70 процентов 
всех комсомольских пропаган
дистов являются коммуниста
ми.

Все это позволило значи
тельно поднять идейно-teope- 
тический и методический 
уровень политической учебы 
комсомольцев и молодежи.

Высокий политический уро
вень, активность слушателей—  
характерная черта 1 занятий 
пропагандистов К. А. Ганина, 
П. А. Липухина, И. Ф. Волкова, 
В. Ф. Муравьева, С. Б. Оппен- 
штейна и многих других. Бо
лее широкий размах приобре
ло изучение молодежью ле
нинского теоретического на
следия, истории Коммунисти
ческой партии. Проделана за
метная работа по овладению 
молодежью экономическими 
знаниями.

Каждый третий слушатель 
начального и среднего звена 
занимается в кружке «Беседы 
о социалистической экономи
ке». Важным средством при
общения юношей и девушек 
к ленинизму стал Всесоюзный 
Ленинский зачет. Политическая 
учеба способствует росту 
сознательности, трудовой и об
щественной активности, выра
ботке высоких нравственных 
качеств у молодежи.

Однако в организации марк
систско-ленинского образова
ния молодежи имеются су
щественные недостатки. Еже
годно значительная часть ком
сомольцев остается вне си
стемы политического просве
щения. Занятиям в кружках и 
семинарах порой недостает 
глубины и острой политиче
ской направленности, нередко 
теоретические положения изу
чаются в отрыве от жизни, ма
ло уделяется внимания само
стоятельной учебе юношей и 
девушек. В Асиновском, Зы
рянском, Тегульдетском рай
онах некоторые комсомоль
ские кружки распались.

Главным направлением в 
идейно-политической работе 

партии и комсомола по-преж
нему остается глубокое разъ
яснение трудящимся решений 
и материалов XXIV  съезда 
КПСС.

Комитетам комсомола, пер
вичным организациям следу
ет дальше совершенствовать 
работу по экономическому об
разованию молодежи. В ходе 
экономической учебы моло
дой рабочий должен научить
ся экономически обосновы
вать свои социалистические 
обязательства, анализировать 
динамику роста производи
тельности труда, изыскивать

пути ее повышения.
Комсомольским организа

циям, пропагандистам нужно 
обратить внимание на пути и 
средства повышения эффек
тивности политической учебы 
молодежи. Юноши и девушки 
должны вырабатывать в себе 
навыки организаторской и 
пропагандистской работы. 
Наиболее подготовленным 
слушателям кружков и семи
наров следует давать задания 
выступать перед молодежью 
с лекциями, беседами, полит
информациями, поручать иМ 
подготовку различных массо
во-политических мероприятий. 
Опытные пропагандисты со
ставляют планы участия слуша
телей в производственной и 
общественно - политической 

жизни коллективов.
Успех политической учебы 

всецело зависит ' от состава 
пропагандистов. XX IV  съезд 
КПСС обратил особое внима
ние на подбор и обучение 
пропагандистов. Необходимо 
учитывать, что современный 
пропагандист —  это не толь
ко популяризатор революци
онной теории, это в первую 
очередь —  организатор, вос
питатель, политический на

ставник молодежи. Следует 
развивать у Пропагандистов 

чувство ответственности за по
литическое воспитание подра
стающего поколения, посто
янно заботиться о росте их 
теоретического уровня, рас
ширении политического и 
культурного кругозора, повы
шении методического мастер
ства. Важно информировать 
пропагандистов об экономиче
ской, политической, культур
ной жизни области, городов и 
районов, о деятельности ком
сомольских организаций.

Партийным комитетам
следует постоянно повышать 
уровень организаторской дея
тельности первичных комсо
мольских организаций по ру
ководству системой комсо
мольского политпросвещения. 
Комитетам ВЛКСМ необходи
мо повысить требовательность 
к комсомольцам за их обще
образовательную и политиче
скую учебу.

Марксистско-ленинское об
разование молодежи имеет 
большое идейно-политическое 
значение. Задача состоит е 
том, чтобы и дальше улуч
шать. постановку этой работы, 
теснее увязывать политиче
скую учебу с конкретными за
дачами коммунистического 
строительства, добиваться, 
чтобы она сильнее воздейст
вовала ка рост сознательно
сти молодежи.

П Е Р В Ы Е  У С П Е Х И
Колхоз имени В. Кинги

сеппа Зырянского района 
отправил государству пер
вые сотни центнеров говя

дины и свинины. В январе 
квартальный план выполнен 
более чем на 60 процентов. 
Средний сдаточный вес мо

лодняка крупного . рогатого 
скота на откорме — 400 ки
лограммов. Примечательно, 
что 75 процентов откормлен
ных свиней — мясных кон
диций (они оцениваются 
выше сальных).

С. НИКОЛАЕВ.
Зырянский район.

Л Е С Н О М У  КОН
ВЕСПЕРЕВОИНУЮ РйВОТУ

По решению обкома профсоюза рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей промышленности и руко
водства объединения «Томлеепром» за успехи, достигну
тые в шестой пятидневке и третьей декаде января, на об
ластную Доску почета заносятся:

коллектив Тевризского лесопункта Васюгаиского лес
промхоза, выполнивший план разделки древесины на 143 
процента:

коллектив мастерского участка (руководитель Алек
сандр Иванович Марков) Калтайского лесопункта Тими
рязевского леспромхоза, выполнивший план погрузки дре
весины на 163 процента;

лесозаготовительная бригада Ивана Михайловича Ва
сильева из Каргасокского леспромхоза, выполнившая пя- 

- тидневноо задание на 197 процентов: \
лесозаготовительная бригаде Алексея Тимофеевича 

. Шкурипа из Макзырского леспромхоза, выполнившая 
' план на 187 процентов;

оператор челюстного погрузчика Геннадий Николаевич 
Богачев из Васюгаиского леспромхоза (погрузил 2.090 
кубометров леса, или 222  процента плана); ■»

оператор челюстного погрузчика Виктор Валентинович 
Воеводкин из Каргасокского леспромхоза (погрузил 1.906 
кубометров леса, или 190 процентов плана);

экипаж шоферов в составе Владимира Викторовича 
Черцова, Иннокентия Степановича Кириченко и Алек
сандра Георгиевича Маркова из Ореховского леспромхоза 
(вывезли 462 кубометра леса, или 249 процентов плана);

экипаж шоферов в составе Владимира Васильевича 
Творогова и Петра Евтуховича Рыжука из Макзырского 
леспромхоза (вывезли 567 кубометров леса, или 224 про
цента плана);

бригада нижнего склада Семена Хасановича Бахтеева из 
Васюгаиского леспромхоза (раскряжевала 668 кубомет
ров леса, или 248 процентов плана);

бригада нижнего склада Александра Яковлевича Сив
цова из Макзырского леспромхоза (раскряжевала 647 ку
бометров леса, или 2 12  процентов плана).

ЧЕТКИЙ РИ ТМ - 
ЛЕСНЫМ ТРАССАМ

1  февраля в нашей газете было опубликовано письмо
шоферов' Ореховского леспромхоза «Возить древесину
круглосуточно». С этим призывом они обращаются ко
всем водителям лесовозов области. Мы попросили на-
чальника объединения «Томлеепром» Леопольда Силь-
вестровича Ильницкого прокомментировать это письмо.

— Мы считаем письмо 
ореховских шоферов очень 
важным документом, кото
рый должны обсудить вс 
всех коллективах. Сейчас 
самый ответственный фактор 
лесозаготовок — вывозка 
древесины, поскольку зим
ние дороги у нас существу
ют лишь четыре месяца. И 
от того, насколько правиль
но мы сумеем использовать 
благоприятные условия зи
мы, зависит успех работы 
всего года.

Мы должны не только 
выполнить план первого 
квартала по вывезке древе
сины, но и положить в запас 
500 тысяч кубометров хлы
стов. Это гарантия того, что 
в распутицу не будут ло
маться лесовозы, не станет 
помехой бездорожье, пред
приятия смогут работать 
фитмично, разделывая заго
товленную древесину.

Задача перед объединени
ем «Томлеепром» стоит*

большая и ответственная. 
Поэтому письмо ореховских 
шоферов, , их призыв возить 
лес в три смены, их обяза
тельства тщательно сохра
нять технику имеют в эти 
дни решающее значение 
для многих коллективов.

В таких предприятиях, 
как Васюганекий, Каргасок- 
ский, Колпашевский, Лай- 
ский, Парабельский, Чаин- 
ский, Ингузетский леспром
хозы, ритмичная работа ав
толесовозов — основа про
изводственного успеха, по
тому что эти предприятия не 
имеют дорог круглогодового 
действия. И необходимо 
сделать так, чтобы письмо 
ореховских шоферов стало 
для всех водителей лесово
зов программным докумен
том. В нем заложена боль
шая мобилизующая сила, 
поскольку это обращение 
пронизано хозяйской заботой 
передовых водителей о сво
ем деле.

ПИСЬМО ПРИШЛОСЬ ПО ДУШЕ
С интересом и большим* 

вниманием читали мы пись
мо шоферов Ореховского 
леспромхоза. По душе при
шлось оно нам, а поэтому 
и мы решили поддержать 
своих коллег. Наш экипаж 
комсомольский. Анатолий 
Нечаев и Александр Ва- 
щинский — мои ровесники, 
молодые ребята. А кому, 
как не молодым, трудиться с 
полной отдачей. В прошлом 
году наш экипаж вывез из 
лесосек 16 114 кубометров 
древесины при плане 13.700. 
Обязательство мы брали вы
везти 14.770 кубометров. ■

Нелегок труд шоферов, с 
каждым годом все дальше 
отступают лесосеки. Несмот
ря на это, взвесив свои воз- 
можности, мы решили в 
1972 году вывезти 15 тысяч 
кубометров, то есть на 3.000 
больше плана. Само собой 
разумеется, что будем бо
роться за Экономию горюче
смазочных материалов, зап
частей и резины, бережно 
относиться к технике.

В прошлом году многие 
экипажи не выполнили пла
нов. В какой-то мере повинно 
в этом ,плохое техническое * 
состояние автомобилей. Но

бывает, что бригады на вал
ке леса работают иногда не
полным составом, а поэтому 
приходится шоферам про
стаивать по 3 — 4 часа. Бы
вают часто задержки и из- 
за поломок челюстных по
грузчиков.

Разумеется, все это мож
но устранить, если все рабо
чие, каждый на своем месте, 
будут трудиться добросове
стно.

Лесная промышленность с 
каждым годом все больше 
оснащается новой техникой. 
Возрастает потребность в

опытных, грамотных кад
рах. Члены нашего экипажа 
прекрасно пониМают это. Я 
заочно учусь на третьем 
курсе Томского автодорож
ного техникума. А  наши ре
бята — Анатолий Нечаев и 
Александр Ващинский — 
готовятся поступать в лёсо- 
техникум.

Мы, члены комсомольско
го экипажа, единодушно 
поддерживаем призыв оре
ховских шоферов и обязу
емся работать на «отлично».

А. ВАСИЛЬЕВ, 
шофер Ергайского лес

промхоза.

''ПРОВЕРЯЕМ Щ  
ВЫПОЛНЕНИЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВ РЕЗЕРВЫ МОЛОЧНОГО ЦЕХА

Несколько лет подряд я 
бывал в колхозе имени 
Фрунзе в' самый разгар зи
мы, но не припомню дня, 
когда бы животноводы Ми- 
шутинской фермы надаива
ли в это время больше 4 — 
4,5 килограмма молока от 
коровы. Так было и в январе 
1971 года. Этот очень низ
кий результат, казалось, 
стал для мйшутинцев «потол
ком». Аналогичная картина 
наблюдается нынче на ряде 
ферм района. Всего по 4 — 
4,2 килограмма надаивали в 
январе на Красноярской и 
Цыгановской феомах колхо
зов имени XXII съезда 
КПСС и «Сибиряк», в кол
хозе имени Кирова. На Вы
соковской ферме колхоза 
имени Кирова созданы все 
условия для получения зи
мой большого молока. Здесь 
выстроены хорошие животно
водческие помещения, доста
точно кормов, а надои едва

превышают 4 килограмма. 
Низка на ферме трудовая 
дисциплина, плохо ведется 
зоотехническая работа.

А  вот Мишутинская . фер
ма нынче одна из лучших. 
Доярки надаивают сейчас 
около 7,5 килограмма моло
ка от коровы, что больше 
по сравнению с январем 
прошлого года почти на 3 
килограмма. Значительно 
возросло валовое производ- 

. ство молочной продукции.
Что же помогло животно

водам преодолеть отставание 
и выйти в число лучших 
ферм Зырянского района? 
Прежде всего резкое улуч
шение кормовой базы и пле
менной работы, в корне из
менившееся отношение к мо
лочному скотоводству. Но 
расскажу все по порядку.

Ф. В. Володин занимает 
должность управляющего 
несколько лет, руководитель 
опытный. Многое изменилось

в Мишутине за время его 
работы: выросло, похороше
ло село, построены новые 
производственные объекты, 
расширилось животноводст
во, пополнился тракторный 
парк.

■— , Но в текучке ' повсе
дневных забот, — говорит 
управляющий, — не всегда 
удавалось глубже, ' обстоя
тельно 'заняться молочным 
животноводством, особенно 
вопросами воспроизводства 
стада. Недостаточное внима
ние к важнейшей отрасли 
хозяйства привело к тому, 
что мы стали доить меньше 
всех в районе: Видя попу
стительство специалистов и 
руководителей, стали безот
ветственно относиться к ра
боте некоторые животново
ды. Отношение к молочному 
животноводству нужно было 
менять в корне.

Начали с малого. Прове
ли собрание, обсудили поло
жение дел в животноводстве.

Решили строго соблюдать
распорядок дня на ферме.
Первое время управляющий 
вместе с зоотехником конт
ролировал работу животно-. 
водов, бывал на утренней и 
вечерней дойка?, следил 
за организацией кормления, 
помогал наладить зоотехни
ческий учет:

После разговора с управ
ляющим я побывал на ферме 
и обратил внимание на то, 
что рацион коров намного 
богаче прошлогоднего. Жи
вотные получают по 6 кило
граммов сена, столько же 
соломы, 20 килограммов си
лоса, концентраты. Затра
ченные на корма средства 
возместились сторицей. 
Улучшение кормлёния поз-’ 
волило резко увеличить про
дуктивность стада.

— В этом году . планиру
ем посеять несколько гекта
ров корнеплодов, — поде
лился своими заботами уп
равляющий. — Обязательно

заложим сенаж. Будем со
вершенствовать метод сме
шанной закладки на силос 
зеленой массы кукурузы с 
измельченной соломой. В 
прошлом году, надо сказать, 
не-удалась кукуруза, но на 
нехватку силоса мы не жа
луемся. Даже сможем' 400 
тонн выделить Дубровскому 
отделению.

Веской прошлого ' года 
здесь можно было видеть 
скирды соломы у раскрытых 
силосных ям ., Когда . нача
лась уборка кукурузы, кол
хозные механизаторызапу
стили машины, И Г К -30 ,. ко
торые устанавливались . тут 
же, у траФкеи. Зеленая мае- 

• са смешивалась с рёзаной 
соломой, трамбовалась'. Поч
ти весь силос был заготов
лен в отделении таким мето
дом. Это позволило не толь
ко увеличить массу, в неко
торой степени раскислить 
силос. Но- и повысить его

питательность. Доярки в 
один голос' уверяют, что ко
ровы поедают такую смесь 
гораздо охотнее. .

— Таким же методом, — 
рассказывает Ф. В. Володин, 
— будем закладывать силос 
и нынче. 'Всю заскирдован
ную солому, оставшуюся 
еще на полях, подвезем в 
феврале к силосным ямам. 
Добавим к этим запасам со
лому нового урожая.

Опыт мйшутинцев по за
кладке силоса заслуживает 
изучения и применения во 
всех хозяйствах района. В 
отделении созданы все ус
ловия для хорошей работы 
животноводов зимой. Свыше 
10  килограммов молока от 
коровы надаивает Е. А. Па- 
текина. По 8 ,5— 9 кило
граммов • молока получает 
большинство доярок фермы. 
Во время вечерней дойки мы 
встретились с Евдокией Анд
реевной Патекиной. Дружно 
проходит отел в ее группе.

В этом— определенная заслу
га доярки. Три года назад 
приняла она очень запущен
ную группу. Некоторые ко
ровы не доились по полгода, 
потому что плохо велась на 
ферме зоотехническая рабо
та. Доярка сама взялась по
могать технику-осеменагору 
Галине Володиной. Резуль
таты такого сотрудничества 
не замедлили сказаться. В 
1971 году доярка получила 
27 телят От 24 коров.

Все молочное стадо фер
мы молодое. Большинство — 
по третьему отелу. В прош
л ом  году получено 89 телят 
от-каждых 100 коров. Ре
зультат в районном масшта
бе неплохой. Однако было 
бы неверно говорить, что на 
Мишутинской ферме всё хо
рошо, недостатки изжиты 
полностью. Как у всех, есть 
на ферме свои нерешенные 
проблемы и трудности. Од
нако первые результаты об
надеживают. Если отлажена 
работа всех звеньев живот
новодческого конвейера, мо
жно лолучать большое моло
ко не, только летом, но и зи
мой. Об этом свидетельст
вует опыт мйшутинцев.

Н. САЛАГОР.
Зырянский район.

В облисполкоме

СОРЕВНОВАНИЕ
ШИРИТСЯ

Рабочие, колхозники, ме
ханизаторы и специалисты 
совхоза «Кожевниковский» 
Кожевниковского района и 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегарского 
района добились значитель
ного увеличения урожайно
сти зерновых культур.

В 1966— 1970 гг. сред
ний урожай зерна в этих хо
зяйствах составил более 20 
центнеров с гектара. В про
шедшем году, несмотря на 
неблагоприятные погодные 
условия, получено в среднем 
по 2 4 — 25 центнеров зерна 
с каждого гектара.

Рост урожайности полей 
в совхозе «Кожевников
ский» и колхозе им. 50-ле
тия Великого Октября яв
ляется результатом высо
кой культуры земледелия. В 
хозяйствах введены и осваи
ваются правильные севообо
роты, применяется прогрес
сивная технология обработ
ки почвы, широко использу
ются органические, мине
ральные удобрения и сред
ства химической защиты ра
стений от болезней, вредите
лей и сорняков, посевы про
водятся только райониро
ванными сортовыми семена
ми высоких породных и по
севных; качеств.
, Земледельцы совхоза «К о

жевниковский» и колхоза 
им. 50-летия Великого Ок
тября поддержали инициати
ву хлеборобов ордена Лени
на колхоза «Россия» Мед- 
Еенского района Курской об
ласти по приведению в об
разцовое состояние полей, 
повышению 'Культуры зем
леделия и выращиванию вы
соких урожаев сельскохо
зяйственных культур и взя
ли высокие обязательства.

Ими решено получить в 
1972 году не менее 25 цен
тнеров зерна с каждого гек
тара, . а к концу пятилетки 
добиться урожайности не 
ниже 30 центнеров.

Урожай зеленой массы 
кукурузы должен составить 
в текущем году не менее 
250 центнеров, а в 1975 го
ду — 300 центнеров.

Для выполнения этих обя
зательств в хозяйствах наме
чено осуществить комплекс 
агротехнических мероприя
тий.

Облисполком считает, что 
инициатива совхоза «Кожев
никовский» и колхоза имени 
50-летия Великого Октября, 
принявших высокие социа
листические обязательства, 
заслуживает всемерной под
держки и широкого распро
странения. Эта инициатива 
является достойным ответом 
тружеников села на истори
ческие решения XXIV съез
да КПСС по дальнейшему 
развитию сельского хозяйст
ва.

Исполнительный комитет 
областного -Совета одобрил 
социалистические обяза
тельства рабочих, колхозни
ков. механизаторов и спе
циалистов совхоза «Кожев
никовский» и колхоза имени 
50-летйя Великого Октября 
и обязал райисполкомы и 
районные управления сель
ского хозяйства организо
вать широкое социалистиче
ское соревнование совхозов, 
колхозов, отделений,,бригад, 
механизированных отрядов и 
звеньев за приведение в об
разцовое состояние полей, 
повышение культуры земле
делия, эффективное исполь
зование каждого гектара 
земли, а также, за своевре
менную подготовку к весен
нему севу и получение высо
ких урожаев -всех сельскохо
зяйственных культур во вто
ром' году пятилетки.

ПРИЕМ
А. Н. КОСЫГИНЫМ 
ПОСЛА ДРВ

1 февраля Председатель 
Совета, Министров СССР 
А. Н. Косыгин принял в 
Кремле посла Демокра
тической Республики Вьет
нам в Советском Союзе Во 
Тхук Донга.

Между А. Н. Косыгиным 
и послом братской страны 
состоялась дружеская бесе
да по вопросам, представля
ющим взаимный интерес. Во 
время беседы Во Тхук Донг 
от имени Центрального Ко
митета Партии трудящихся 
Вьетнама, правительства 
ДРВ и всего вьетнамского 
народа выразил искреннюю 
глубокую признательность 
Центральному Комитету

1КПСС, Советскому прави
тельству и советскому на
роду за решительную под
держку борьбы народа Вьет
нама против империалисти
ческой агрессии, за большую 
и эффективную материаль
ную помощь.

Со своей стороны А. Н. 
Косыгин вновь подтвердил 
неизменный характер курса 
КПСС и Советского госу
дарства на твердую под
держку справедливого дела 
братского вьетнамского на
рода и патриотов других ин
докитайских государств.

Встреча проходила в об
становке дружбы и сердеч
ности.

(ТАСС).
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Известный советский пе
дагог Л. с. Макаренко гово
рил о политическом образо
вании молодежи: «Человек
может трудиться сколько

угодно, но если одновре
менно с этим вы не будете 
его Воспитывать политиче
ски н нравственно, если он 
не будет участвовать в поли

тической и общественной 
жизни, то этот труд будет 
просто нейтральным процес
сом, не дающим полноценно
го результата».

Сегодняшний выпуск
«Пропагандиста» посвящен 
работе кружков и Школ сети 
комсомольского политпро

свещения.

С У Ж У  П О  С Е Б Е

иЗ а  р а б  о т о
методический совет

Эффективность политиче
ского просвещения не в од
ном только знаний: про
граммного материала, полу
ченном на занятии кружка, а 
и в улучшении той работы, 
которой заняты люди на про
изводстве, в повышении их 
политического уровня и об
щественной активности. На 
нашем заводе организовано 
i  1 кружков комсомольской 
политсети. Состав пропаган
дистов подобран хороший: 8
коммунистов, 2 комсомоль
ца. 9 пропагандистов имеют 
высшее образование. Это лю
ди, пользующиеся авторите
том у молодежи, энергичные, 
с высоким уровнем общеоб

разовательных и политиче
ских знаний, с Широким 
культурным кругозором, спе
циалисты в той или иной об
ласти.

Основную теоретическую 
подготовку и методические 
указания пропагандисты по
лучают на городских семи
нарах, в Доме политического 
просвещения. На заводе 
седьмой год работает методи
ческий совет. Он проверяет 
качество занятий, оказывает, 
помощь пропагандистам. Об 
итогах занятий в методиче
ский совет сдается справка — 
это необходимо для обобще
ния опыта работы лучших

пропагандистов и для оказа
ния помощи молодым.

Молодой пропагандист Та
мара Брагина использует на 
своих занятиях технические 
средства, устраивает встречи 
с людьми, которые были уча
стниками тех илй иных зна
менательных событий. Инте
ресная беседа состоялась, на
пример, с молодым депута
том Верховного Совета 
РСФСР Надеждой Гришко, 
которая рассказала о работе 
сессии Верховного Совета.

На заседаниях методиче
ского совета проводится об
мен опытом лучших пропа
гандистов, обсужДается ин
формация того или иного ру

ководителя цеха, парторга, 
-комсорга, где не все благопо
лучно с учебой. Члены мето
дического совета вЫступаЮт 
на страницах нашей ‘ завод
ской МнОготпражкй со ста
тьями, в которых анализиру
ют идейное содержание за
нятий, организационные воп
росы.

Методический совет реко
мендует пропагандистам' 
лучше изучать и знать своих 
слушателей, так. как это яв
ляется залогом успешной ра
бот®.

При подведении итогов 
учебного года партком сов
местно с методическим сове
том решает вопрос о награж
дении пропагандистов и слу
шателей почетной грамотой, 
памятными подарками, кни
гами. Лучшие пропагандисты 
награждались туристически
ми путевками.

И. МАКСИМЕНКО, 
председатель методиче
ского совета по комсо
мольскому просвещению 
завода резиновой обуви.

Иногда мне приходится 
слышать: «А  что дают круж
ки? Сама слушаю радио, чи
таю газеты. Этого достаточ
но». .

Так ли это? Давайте про
следим, какие плоды дают 
серьезные занятия в круж
ках политического просве
щения.

Кружок «Беседы о комму
нистической морали», в кото
ром я занималась в прошлом 
году, был уже сформирован 
и провел несколько занятий, 
когда я пришла в него.

Занятие, на которое я по
пала в первый раз, было под
готовлено самими кружков
цами настолько интересно, 
увлекательно, что я тоже за
хотела заниматься в этом 
кружке. Побеседовала с про
пагандистом и убедилась, 
что получу новую информа
цию и то, что я знала в об
щих чертах. узнаю глубже.

Руководителем нашего 
Кружка был заместитель 
секретаря парткома К. А. Га
нин. Главное в умении про
пагандиста — заинтересо
вать, увлечь. Константин 
Александрович так строит 
занятие, что оно часто неза
метно переходит в беседу, 
обмен Мнениями. Он не навя-' 
зывает нам свои мысли, а 
как бы советуется с нами. 
Словом, кружок оправдал 
мои надежды.

Когда мы говорили о сча

стье, нашим гостем был А. Е. 
Ядрышников, слесарь под
шипникового завода, воспита
тель подростков. Он боль
шим счастьем считает ста
новление каждого человека, 
а свою воспитательскую дея
тельность рассматривает как 
благодарность рабочим ма
стерских политехнического 
института, воспитавших его, 
тогда бездомного мальчиш
ку. сироту.

К этому'занятию у меня 
было задание: побеседовать с 
интересными людьми завода 
о том, как они представляют 
себе Счастье, и было очень 
интересно вывести самой из 
этих бесед диалектическое 
положение, что счастье чело
века — это движение впе
ред.

По поручению парткома 
члены нашего кружка прове
ли Идеологическое дежурст
во на агитпункте. Во время 
коммунистического субботни
ка на заводе был организо
ван пресс-центр, Куда стека
лась информация с мест и 
через каждый час передава
лась по радио. И в задачу 
кружковцев входйло напи
сать репортаж, не ошибиться 
в оценке работы коллектива 
— похвалить передовиков, 
подтянуть отстающих. Такие 
практические задания спо
собствовали нашему разви
тию, умению разбираться в 
людях.

Вскоре я втянулась в ра
боту редколлегии заводской 
стенной газеты, выбрав ос
новным своим направлением 
рассказы о лучших людях 
завода.

Была у нас очень интерес
ная экскурсия в архив обла
стного комитета партии. ^Из 
документов И рассказа работ
ника архива А. П. Акаченок 
мы подробно узнали о на- 
рЫМсКой ссылке, первых ком
сомольцах г. Томска.

Все мы хорошо запомнили 
семинарские занятия по ра
ботам В. И. Ленина «О На
циональной гордости Велико
россов» и письмам «К  И. Ф. 
Арманд». Мы почувствовали 
Гениальность, и. современ
ность ленинских работ, поня
ли, что без знания ленин
ских положений невозможно 
правильно строить свою об
щественную и личную Жизнь.

Всем кружком мы ездили 
на экскурсию в Красноярск, 
побывали на Красноярской 
ГЭС, в Днвногорске. Эта 
поездка нас очень сплотила^ 
Мы слушали лекторов ЦК 
КПСС и.общества «Знание», 
готовили рефераты. Требова
ние к реферату было такое: 
«суди по себе», То есть по
ставь себя на место слушате
ля, будет ли товарищу инте
ресно тебя слушать.

Общественная работа при
шлась по душе и другим

кружковцам. Рита Сапрыги
на сейчас председатель про
изводственно-массовой ко
миссии своего цеха и член 
комитета ВЛКСМ завода. 
Недавно она закончила ре
ферат на тему: «Коллекти
визм — основная черта со
ветского человека».

Люба Климова подготови
ла реферат на тему «Твор
ческий труд и коммунисти
ческое отношение к труду» и 
много раз выступала с ним 
на заводе. Валя Тимошина, 
самый молодой член нашего 
кружка, подготовила рефе
рат на тему «Патриотизм и 
интернационализм».^

Отдачу от Занятий в круж
ке цифрами выразить нельзя. 
Каждое чему-то нас учило. 
Все, что мы узнавали, скап
ливаясь по крупицам, рас
ширяло наш кругозор, фор
мировало наши убеждения. 
Определенное влияние круж
ка есть и в том, что двое из 
нас избраны в комитет 
ВЛКСМ, В. Тимошина отме^ 
чейа премией комсомольской 
организации завода, Т. Рю- 
тцяа вернулась в институт. 
Семь человек из нашего 
прежнего состава кружка за-, 
нимаются в школе молодого 
лектора. У ‘ нас есть последо
ватели — кружок «Основы 
коммунистической морали». 
Как он поддержит наши тра
диции — сказать пока труд
но, но нет сомнения в том, 
что молодежи будет интерес
но. Об этом сужу по себе. ■ 

Л. АНАНЬЕВА,
инженер завода матема

тических машин.

*  Sr
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ты социалистические обяза
тельства, как учатся, как 
помогают друг другу. . Был 
очень интересный отчет, чув
ствовалось, что девчата гор
дятся делами своей бригады, 
стремятся сделать больше, 
чем уже достигнуто. Это за
нятие явилось как бы нашим 
взаимным знакомством.

следующие занятия про
шли не Мёнее интересно. 
О'чень- содержательный док
лад сделала Таня Соломина 
«О принципах коммунистиче
ской морали». Не раз высту
пала с докладами на заня
тиях и наша староста Надя 
Ощейкова. Дополнительное 
занятие у нас было посвяще
но работе В. И. Ленина «За
дачи союзов Молодежи». 
Слушателями сделаны кон
спекты. Занятие прошло ин
тересно, оживленно, почти 
все выступили и говорили о 
том, teak они понижают ле
нинские задачи, как Они 
стремятся Их выполнить., На 
мой Взгляд, проведение заня
тий в форме. докладов слу
шателей дает лучшие резуль
таты. Во-первых, сйМ Док
ладчик, готовясь к беседе* 
глубоко усваивает Материал, 
и, во-вторых, прОНагандисТ 
Имеет Возможность заметить 
недостатки и потом сделать 
по НИМ свое заключение.м. пиляи,

пропагандист маномет
рового завода,
★  * *

НА СНИМКЕ:
Слушатели кружка «Осно

вы коммунистической мора
ли» (слева направо) — Любовь 
Бабенко* Эрна Цой, Людми
ла Серебрякова, Любовь Та
ранова* Валентина Мишина. 

Фото Ё. Лисицына.
Томский манометровый 

* завдд.

...................................................шншшшшши............................................................................ ...........................................
Один заболел* а другого се
менное положение заставля
ет работать.

Чтобы каждый, работая, 
смог получить среднее обра-

С каждым годом жизнь 
предъявляет к людям все 
больше и больше требовании. 
Ведь чем выше наше обще
ство поднимается в своем 
развитии, чем глубже преоб
разования, тем объемнее тре
бования к каждому человеку.

Поэтому на нашем заводе 
уделяется так много внима
ния коммунистическому вос
питанию молодежи. Яркий 
пример этому — создание на 
заводе четырех комсомоль
ских кружков. Я являюсь 
Пропагандистом кружка «Ос
новы коммунистической мо
рали».

Задача' прОпагандйсТа 
Очёнь' сложна. Ёо-пёрйых, 
необходимо научить слуша
телей думать над проблем
ными вопросами этйнй, са
мим делать выводы, отыски
вать истину и делать ёе со
держанием ейоих нравствен
ных убеждений. Во-вторых, 
воспитать у молодежи высо
кую политическую созна
тельность, глубокую идей
ную убежденность в деле 
строительства коммунизма, 
беспредельную преданность 
социалистической Родине. . 

Моими слушателями явля

ются члены бригады сбороч
ного конвейера цеха №  5. 
Бригаду возглавляет моло
дой коммунист, ударник ком
мунистического труда, депу
тат Томского городского Со
вета депутатов трудящихся 
Галина Могилевчикова. 16 
членам бригады присвоено 
званйё ударника коммуни
стического отношения к тру
ду, остальные члены брига
ды борются за это высокое 
звание.

За то время, чТо я встре
чалась со своими слушате
лями, Можно сделать вывод, 
Что МОлоДёЖь очень серьезно 
относится к занятиям, актив
но выступает, задавая вопро
сы. ЦрН"проведений первого 
Ленинского урока «Пяти
летка — мне, я — пятилет
ке» я рассказала об основ
ных вопросах экономической 
политики партии на совре
менном этапе, намеченных 
XXIV съездом нашей, партии, 
о роли каждого комсомольца, 
каЖдой ИоМсОмолвской орга
низаций в выполнении пла
нов девятой пятилетки. А 
Люда Киселева выступила с 
отчетом о Делах своей брига
ды. О тЮМ, какие задачи ста
вит их бригада, какие прйня-

Учеба Молодежи, ее идей
ная закалка всегда были 
и остаются предметом особой 

заботы нашей партии. В. И. 
Ленин в своей речи на III 
Всероссийском съезде Ком
мунистического Союза Мо
лодежи говорил, что строи
тельство социализма и ком
мунизма невозможно без не
обходимой суммы знаний,- 
без всесторонней и повсе
дневной учебы Молодежи. 
Хотя и прошло полвека с то
го дня, когда Владимир Иль
ич произнес эту замечатель
ную речь, но она и по сей 
день является программным 
документом для всей нашей 
молодежи. Мы, партийные 
работники, также повседнев
но обращаемся к этому исто
рическому документу и всег
да в нем находим нужный 
ответ.

В постановлении ЦК 
КПСС «О  работе Краснояр
ской крае.вой партийной ор
ганизации по руководству 
комсомолом» указывалось, 
что некоторые комсомоль
ские организации не удаля
ют должного внимания изу
чению комсомольцами и мо
лодежью истории КПСС, фи
лософии, политической эко
номии и научного коммуниз
ма. Идейный уровень в боль
шинстве комсомольских 
кружков и семинаров низок, 
занятия проходят сухо и Не 
захватывают сердца слуша
телей. В нашем районе тоже 
имелись эти недостатки.

Однажды я присутствовал 
на занятии в комсомольском 
кружке совхоза «Северный». 
Пропагандист не владел Эле
ментарными навыками педа
гогики, не мог последова
тельно и доступно изложить 
учебный, материал. Я видел 
по выражению лиц ребят, 
что они остались недо
вольны И молча После'заня
тия уХоднлн домой. Мы еще 
Долго после занятия беседо
вали с пропагандистом. Я 
понял, что, хотя он товарищ

добросовестный, поручение 
ему не йод силу. Посовето
вавшись с партийным бюро, 
коммунисты решили утвер
дить комсомольским пропа
гандистом Николая Петрови
ча Мещерякова — главного 
агронома совхоза, недавно 
окончившего сельскохозяйст
венный институт. Кое-кто из 
коммунистов пытался ут
верждать, что Мещеряков 
еще молод, перегружен ра
ботой, не имеет опыта и мо
жет не справиться.

Зимину учителейн. и.
школ.

Для постоянного контроля 
за учебой молодежи и ока
зания помощи пропаганди
стам утвердили методиче
ский совет. ВольШйнство его 
членов работает добросове
стно. Они не только посеща
ют занятия, но и распростра
няют опыт работы лучших 

■ пропагандистов, таких, как 
Н. И. Зимина.

Надежда Ивановна уже 
несколько лет руководит по-

ботают сейчас многие комсо
мольские пропагандисты. Но 
мы еще не имеем права за
явить, что у нас все хорошо.

Нам предстоит сделать 
многое, чтобы выработать 
повседневную потребность 
молодежи читать политиче
скую книгу. В этом отноше
нии большое значение, на 
наш взгляд, имеет Ленин
ский зачет, в котором участ
вует большинство комсо
мольцев района. Ребята изу
чают и конспектируют про-

Чемондаевская ' ферма 
совхоза «Коломинский» — 
Комсомольске - молодежная. 
Все животноводы этого 
дружного коллектива учатся 
в школе коммунистического 
труда, повышают свои поли
тические знания и деловую 
квалификацию. Хорошо ра
ботают такие же школы в 
Леботере И ' Коломпнских 
Гривах. Руководят ими врач 
А. В. Тихонова, главный 
зоотехник управления сель
ского хозяйства Т. Д. Цын-

Вопрос о работе школ 
коммунистического труда 
Мы обсудили на бюро райко
ма КПСС. Принято поста
новление, которое поможет 
развитию этой формы учебы. 
Но не все зависит от район
ных организаций.

Подготовка пропагандист
ских кадров для сети партий
ного и комсомольского про
свещения имеет стройную 
систему, а подготовка пропа
гандистов школ коммунисти
ческого труда пока ведется

Через два месяца я снова 
присутствовал на занятии в 
этом комсомольском круж
ке. Совершенно другая об
становка. Не было молчунов, 
все работали творчески. Пос
ле окончания занятия ребя
та расходиться по домам не 
спешили, они долго решали 
еще свои молодежные вопро
сы, и арбитром во всем был 
Николай Петрович.

Вопрос об идейной закал
ке молодежи мы обсудили 
на пленуме райкома партии, 
определили конкретные ме
ры по улучшению учебы мо
лодежи. Пересмотрели сеть 
комсомольского политпро
свещения. Повсюду отдали 
лучшие помещения для уче
бы молодежи.

В комсомольскую полит
сеть райком партии направил 
лучших коммунистов- пропа
гандистов: В. И. Долгих — 
заведующего орготделом 
райкома КПСС, Г. 3: Сквор
цова — секретаря партбюро 
совхоза им. Тельмана, И..З. 
Маслова — Начальника рай
онной конторы связи, М. А. 
Синицкую, В. Ё. Шамайко,

литической учебой молоде
жи на центральной усадьбе 
совхоза «Чаинский». Ее ува
жают здесь за умение до
ходчиво и убедительно пре
подносить материал, связать 
теорию с жизнью. Слуша
тель ее политкружка тов. 
Полежаев о своем впечатле
нии после:очередного заня
тия писал в нашу районную 
газету: «Мы внимательно 
слушали беседу Надежды 
Ивановны о девятом пяти
летием плане нашей стра
ны. Она подробно рассказа
ла о тех огромных преобра
зованиях, которые начали 
осуществляться на терри
тории нашей области, а по
том перешла к пятилетнему 
плану социально-экономиче
ского развития совхоза. Мы 
задавали уйму вопросов, а 
Надежда Ивановна на все 
отвечала спокойно и уверен
но. Казалось, не будет кон
ца вопросам, ведь эта теме, 
была нам всем близкая и 
волновала. Домой расходи
лись все ребята довольные и 
с хорошим настроением».

Так, как тов. Зимина, ра-

изведения В. И. Ленина. 
Комиссия, которая принима
ет Ленинский зачет, — это 
уважаемые коммунисты. Во 
многих селах такую, работу 
возглавлял Иван Николае
вич Тельиов, вся жизнь ко
торого отдана делу пропа
ганды ленинизма.

Мы пока плохо обеспече
ны специальной учебной ли
тературой. Например, такие 
книги, нак «Беседы о пар
тии», «Беседы о коммуни
стической морали», имеются 
только у пропагандистов, а 
учебника «История комсо
мола» нет в районе. Это в 
значительной степени услож
няет работу пропагандиста и 
подготовку слушателей к 
занятиям.

Райком КПСС взял под 
свой контроль -работу школ 
коммунистического труда. 
Ведь в них не только повы
шается квалификация рабо
чих, но и проводится полити
ческая подготовка. Руково
дителей этих школ и пропа
гандистов, которые ведут 
политзанятия, МЫ утвердили 
на бюро райкома КПСС.

галова, зоотехник А. А. Бри- 
жатая. Руководители этих 
школ умеют воспитывать и 
сплачивать коллектив.

Директор совхоза «Коло- 
минский» Р. Э. 11алосон, се
кретарь парткома А. Н. Кур- 
дюмов школам коммунисти
ческого труда придают са
мое серьезное значение. Рем- 
берт Эльмарович, выступая 
на районной _ научно-практи
ческой конференции по сель
скому хозяйству, говорил, 
что школы коммунистиче
ского труда учат людей мыс
лить по-государствеиному, 
воспитывают высокую соз
нательность и дисциплину 
труда.

Тай, если в прошлые го
ды в совхозе было много 
противников интенсивного 
откорма скота, то в этом го
ду после изучения опыта пе
редовых коллективов сов
хоз полностью перешел на 
интенсивный откорм.

В этом совхозе за. йрош- 
лый год повысило свою класс
ность 29 работников живот
новодства. В основном это 
•молодежь.

от случая к .случаю. Между 
тем в школах работает по 
три пропагандиста, многие 
никогда не были связаны с 
этой работой, слабо владеют 
методикой. От этого сни
жается эффективность уче
бы. Выло бы Хороню в Кол- 
пашеве для северных райо
нов организовать курсовую 
подготовку пропагандистов 
школ Коммунистического 
труда. Наши районные семи
нары такой задачи решить 
не смогут.

На наш взгляд, настала 
необходимость в Изданий на
стоящих учебных программ 
и учебных пособий, а всякое 
местное творчество по со
ставлению Программ нужно 
ограничивать. Может быть, 
сегодня еще рано, да и труд
но говорить об издании учеб
ников, но пора подумать об 
издании цйНла лекций, что в  
значительной мере облегчи
ло бы труд пропагандистов.

Казалось бы, сейчас созда
ны Все условия, чтобы моло
дой человек смог в школе 
получить хорейиую Общеобра
зовательную подготовку, но 
в жизни так Не получается.

зование, мы при всех вось
милетних и средних школах 
создали консультационные 
пункты, а в райцентра рабо
тает вечерняя школа. Более 
двухсот ребят и девушек по
вышают сбой общеобразова
тельный уровень.

Мы еще не йспольз'уеМ 
Все. формы учебы для идей
ной закалки молодежи. Не 
проводим теоретических кон
ференций с молодежью по 
актуальным проблемам со
временности, а необходи

мость в этом есть. Ведь они, 
также, как и учеба в комсо
мольской политсети, про
буждают у молодежи инте
рес к общественной жизни 
страны, к изучению марк
систско-ленинской теории. 
Мы думаем, что в проведе
нии таких конференций об
ком ВЛКСМ нам окажет по
мощь.

Наша Молодежь должна 
всегда помнить слова Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева, ска
занные на . XVI съезде 
ВЛКСМ: «Коммунистиче
ское воспитание молодежи 
было и остается важнейшим 
содержанием деятельности 
комсомольских организаций. 
В комсомоле юноши и де
вушки проводят те годы, 
когда формируется харак
тер, вырабатывается миро
воззрение, обозначаются 
жизненные позиции. Если в 
эту пору ты не научился до
бросовестно трудиться, не 
приобрел .вкуса к знаниям* 
не умеешь отличать истину 
от фальши, подлинные цен
ности Жизни от мнимых, — 
наверстать упущенное бу
дет трудно».

К. НЕСТЕРОВ,
секретарь Чаинского

райкома КПСС.

КОРОТКО
Болев двадцати лет 

руководит кружками и 
семинарами, пропаган
дирует идеи маркеизма- 
леНИНизма работник 
Александровского аэро
порта А. И. Виноградов.

Недавно на собраний 
актива районной парт
организации А. И. Вино
градову за долголет
ню ю  пропагандистскую 
работу была вручена 
Почетная грамота обко
ма К П С С  и облисполко
ма. Сейчас А. И. Вино
градов руководит ШКО
ЛОЙ по изучению основ 
научного коммунизма.

С. ВТОРУШ ИН.
с. Александровское.

★  ★  *
Президиум правления 

Молчановской районной 
организации общества 
«Знание» подвел итоги 
конкурса первичных ор 
ганизаций общества, по
священного X X IV  съез
ду КПСС. Первое место 
присуждено М огочин- 
скому лесозаводу, вто
рое —  Могочинской 
школе рабочей молоде
жи. 'П обедители  кон
курса награждены гра
мотами, а председатели 
первичных организаций 
и лучшие лекторы —  
ценными подарками и 
денежными премиями.

В. М АЙ К О В .
с. Молчаново.

* * *
В Ленинском райкоме 

партии состоялась науч
но-методическая кон
ференция по использо
ванию элементов педа
гогики и Психологии в 
пропагандистской рабо
те. С  основным докла
дом  «Философские ос
новы методики партий
ной пропаганды» вы 
ступил заведующий ка
федрой философии ин
женерно - строительного 
института доцент Б. И. 
Лещинер. Изучение ин
дивидуальных особен
ностей слушателей —  
условие ycriexa в поли
тическом образовании, 
—  такой была тема вы
ступления пропаганди
ста ГПЗ-5 В. С. Д еряби
на. О  применении м ето
да практических зада
ний связи пропаганды с 
жизнью  говорил В. В. 
Усачев, пропагандист 
завода измерительной 
аппаратуры.

* * *•
Кроме рабочих ше

стого цеха Томского за
вода резиновой обуви 
политинф ормацию глав
ного технолога Е. А. 
М усящ иковой об итогах 
Первого года пятилетки 
слушали многие пар
тийные работники рай
она... Так закончился 
семинар руководителей 
групп политинф ормато
ров, который проводил
ся на базе завода. А  на
чался он с доклада се
кретаря парткома

Т. М. Корнеевой. Вслед 
за ней опытом  работы 
групп политинформато
ров в своих коллективах 
поделились: заведую 
щая кабинетом полити
ческого просвещения 
объединения «Сибка-- 
бёль» Т. С. Цыбупь- 
ская, секретарь партко
ма Томского подшипни
кового завода Л. Ф. 
Круглов, секретарь 

партбю ро «Томскодеж- 
ды» Е. Ф. Чернова.
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Производственная прак
тика студента, как записано 
В положении о практике, 
является «важнейшей частью 
подготовки специалиста». 
Она. проверяет и закрепляет 
Теоретические Знания. Сту
дент приобретает практиче
ские навыки по изучаемой 
специальности.

За время обучения в на
шем институте студент дол
жен пройти две практики:, 
ознакомительную, после
третьего курса, и преддип
ломную. Первая продолжает
ся четыре недели, другая — 
более полугода. На первой 
студент должен изучить ос
новы технологии и оборудо
вание производства, техниче
ский уровень предприятия, 
планирование и организацию 
труда. Параллельно практи
кант обязан самостоятельно 
выполнять функции рабоче
го средней квалификации. 
Как видим, идеи в первую 
практику заложены хоро
шие. Вот только реализу
ются они далеко Не пол
ностью, '

На самом деле все про
исходит так. Студент при
ходит в цех. Его зйакоМят с 
правилами техники безопас
ности, производством, про
читают две-три лекции о 
прошлом, настоящем и бу
дущем завода. И все. На 
этом внимание администра
ции предприятия к практи
канту кончается. Ему пред
лагается единственная воз
можность — встать на рабо
чее место, где студент и 
проводит все время. В итоге 
цель достигается в лучшем 
случае наполовину.

За вузом закреплены не
сколько" Предприятий Том
ска и других городов Сиби
ри и Дальнего Востока как 
базовые. Однако Отправлять 
студентов на месячную 
практику в другие города 
считается нецелесообразным, 
поэтому стараются «при
строить» практикантов на 
томских заводах. Админи
страция же этих, предприя
тий не считает себя обязан
ной руководить по-настоя
щему работой будущих ин
женеров.

s Создается впечатление, 
■ что и на кафедрах не при
дается должного значения 
ознакомительной практике. 
За каждой группой студен
тов закрепляется преподава
тель— руководитель практи
ки. Он отвечает за успеш
ное выполнение программы, 
Но функции преподавателя

свелись к тому, что он Два- 
три раза в ИеДеЛю интере
суется, на Месте ЛИ практи
канты. Индивидуальные за
дания, отчеТБ1 по практике 
на большинстве кафеДр во
обще не существуют. Счита
ется: поработал на заводе 
— й лаДнб. Учебный отдел 
института также недоста
точно контролирует дея
тельность кафедр в этом 
вопросе.

Наш вуз — технический, 
и он готовит инженеров в 
основном Для предприятий. 
Поэтому очень важно, чтобы 
молодой специалист, придя 
на ' завод, был знаком с про
изводством, иМел необходи
мые практические навыки 
профессиональной Деятель
ности. Но, как это ни стран
но, многие Наши выпускни
ки плохо Представляют себе, 
что тарос завод.

.Вот факты. В конце 1970 
гоДа совет института рас
смотрел вопрос об улучше
нии практической подготовки 
студентов. Выли отмечены 
серьезные недостатки в ор
ганизации Преддипломной 
практики. К примеру, по 
специальности «радиотехни
ка» две трети студентов 
практиковались в институт
ских Лабораториях и только 
одна треть — на предприя
тиях. Совет прййял решение 
о недопустимости такого 
положения.

Прошел год. Новые груп
пы дипломников отправились 
на практику, Куда? На заво
ды, в научные учреждения 
пошло меньше половины, 
остальные — 161 из 319—• 
остались в институте. По 
специальности «радиотехни
ка» небольшой сдвиг: из 65 
выпускников «только» 34 
практикуются в вузовских 
лабораториях.

Положением о преддип
ломной практике предусмат
ривается. что студенту пред
стоит собрать необходимый 
материал для ■ дипломного 
проекта, а таКже поработать 
в качестве Инженера или его 
дублера. А  он у нас, как 
видйМ, используется в. ла
бораториях. Почему?

Причины разные, но глав
ные, на Мой взгляд, две.

Одна1 из них — большой 
объем хоздоговорных работ, 
выполняемых на кафедрах, 
требует много рабочих' рук: 
Понятно, для кафедр ими 
становятся студенческие ру
ки. На кафедрах теоретиче
ских основ радиотехники, 
радиопередающих устройств 
по хоздоговорам делаются

малые серии устройств, при
боров. Здесь-то и использу
ется труд дипломников, 
здесь они и выполняют свой 
дипломные проекты. По
добная система приводит к 
тому, что Нередко диплом
ники пользуются результата
ми Исследований сотрудни
ков лабораторий: разработ
ку прибора и расчет схемы 
они заменяют снятием пока- 

, заТелей работы готовой кон
струкции.

Другая Причина — пред
приятия некоторых городов 
(Омска, Новосибирска, Ир
кутска) не предоставляют 
практикантам жилплощадь. 
Кафедры яге, Почти всегда 
нуждающиеся в рабочей силе, 
не настаивают на производ
ственной практике своих вы
пускников.

Конечно, дипломирование 
на кафедре имеет и свои по
ложительные стороны. Как 
правило, такие дипломные 
проекты отличаются высо
ким научно-исследователь
ским уровнем. Из 59 диплом
ных проектов кафедры ра
диоэлектронных устройств 3 2 1 
получили отличную оценку. 
Двадцать из них выполня
лись на кафедре. Но специ
фика «кафедральной» прак
тики такова, что студент 
больше готовит себя к на
учной деятельности, чем к 
производственной. Поэтому 
молодому специалисту, вы
ращенному в «тепличных» 
Лабораторных условиях, 
требуется не меньше года, 
чтобы войти в курс произ
водственных дел, освоиться 
с работой. Об этом мы узна
ем из писем, которые при
ходят в комитет комсомола, 
партбюро института.

В этих же письмах отме
чается и другой недостаток 
наших выпускников — не
умение работать с коллекти
вом, отсутствие организатор
ских навыков, Мы понима
ем, что причины'этого нуж
но искать в изъянах комсо
мольской работы в инсти
туте. Но большие возможно
сти для формирования ор
ганизатора, общественника 
открывает и производствен
ная* практика. Здесь, на ■ 
предприятии, студент дол
жен учиться работать в кол
лективе и с коллективом. 
Речь идёт об общественной 
практике.

Сейчас у нас положение 
такое: уходит студент на 
практику и, как бы вместе с 
тем, из комсомола. В боль
шинстве случаев практикан-

АВТОР ВОЗВРАЩАЕТСЯ К ТЕМЕ

Д Ы М  В  Г Л А З А
Партийные, советские ор

ганизации Томска борьбе за 
чистоту воздуха уделяют 
большое внимание. Этот воп
рос не раз обсуждался на за
седаниях исполкомов и Сес
сиях горсовета, им постоян
но занимаются депутаты гор- 
райисполномов. Общими уси
лиями удалось ликвидиро
вать часть домовых котель
ных, в котельных ряда пред
приятий установить очистные 
приспособления., Но говорить 
о значительных успехах в 
борьбе за чистый воздух ра
но.

По-йрежнему над городом 
висят клубы дыма, в возду
хе носится копоть, crier по
крыт чернУм покрывалом 
сажи. Руководители ряда за
водов формально относятся 
к Выполнению намеченных 
Мероприятий но Ликвидаций 
загрязнений атмосферного 
воздуха. Котельная бывшего 
«Томкабеля» До си х 1пор не 
имеет золоулавливающих ус
тановок и ежесуточно выбра
сывает более Трех тонн саЖй 
на заводскую территорию И 
прилегающие улицы.

Руководители бывшего за
вода «Эмальлровод» еше в 
1970 году предусматривали 
установить специальное обо
рудование для сжигания 
вредных газов. И ничего не 
сделали.

Круглые сутки дымит тру
ба вагонного депо железно
дорожной станции Томск-П. 
Спрашиваю начальника депо 
И. И. Забузова:

— Предусматривается ли 
на вашей котельной установ
ка золоуловителей в период 
ее реконструкции?

Право, я не в курсе де
ла, — ответил он. — Сейчас 
узнаю у кого-нибудь.

Выясняется, что намече
но провести только капиталь
ный ремонт котельной, но ни 
о каких золоуловителях раз
говоров даже нет.

Беседую с главным энер
гетиком лесоперевалочного 
комбината П. В. Рябихиным.

— Почему у одного котла 
пет золоуловителей?

— Котел мы установили 
два года назад, был он не
комплектным, так и работа
ем.

— А  дальше как?
— Пока никаких золоуло

вителей не планируем...
Главный инженер комби

ната В. П. Федько настроен 
оптимистически:

— Установку для очистки 
дымовых газов планируем 
поставить в период летнего 
ремонта, -— заявил он.

НО директор лесоперева
лочного комбината И. И. 
Иванов не поддерживает точ
ку зрения главного инжене
ра комбината. А  пока'жители 
пббёлка Чёрёмбшййкй СмОт- 
рят на черные шлейфы ды- 
ма, которые выбрасывают 
комбинатские трубы.

Руководители ЦРМ объе
динения «Томлоенром» ; уже 
давно отрапортовали об ус
тановке золоуловйтелей. Но 
это почему-то не уменьшило 
вредных ВЫбросОв в атмосфе
ру-

— Циклоны-то у  нас ус
тановлены, но, говорят, нет 
дымососа, и они не работают, 
— сказал главный энергетик 
этого предприятия.

На трикотажной фабрике 
золоуловители тоже стоят 
для проформы, без дымососа. 
Для директора фабрики 
Л. И. Онуфриева это оказа
лось новостью.

■— У нас Же все есть! И 
Циклоны работают, —- сказал 
он.

— Да нет, не работают, —
замечаю я. — Главный меха
ник еще в октябре прошлого 
года обещал их отремонтиро
вать, да так ничего и не 
сделал,- *

— Тогда; я узнаю у  него, 
в чем дело, — пообещал тов. 
Онуфриев.

ВОТ еще один пример мах
рового формализма в борьбе 
за чистоту воздушного океа
на. В свое время было нема
ло разговоров о трубе мака
ронного цеха кондитерской 
фабрики «Красная звезда» и.

ликеро-водочного завода.. По
сле Неоднократных выступле
ний печати, обсуждения это
го вопроса в горсовете руко
водители фабрики установи
ли в котельной макаронного 
цеха циклоны. Но труба по- 
прежнему дымила, забрасы
вая центральную часть горо; 
да хлопьями сажи и золы. 
Тогда здесь (правда, под 
большим нажимом гориспол
кома) решили, скоопериро
ваться с ликеро-водочным 
заводом и перевести цех и за
вод на водяное отопление от 
ТЭЦ-1. С большими потугами 
построили теплотрассу. Но 
оказалось,- что ТЭЦ-1 в лет
ний период не может обеспе
чивать эти предприятия па
ром, так как она сама в .. это 
время не работает. Как быть? 
ЧТо делать? Видимо, летом 
придется снова пользоваться 
своими котельными. Спра
шиваю исполняющую обя
занности директора фабри
ки М. В. Луценко:

— Собираетесь лй вы при 
работе котельной в летний 
период усовершенствовать 
золоулавливающие установ
ки?

-— Нет, не думаем, — от
ветила она.

Руководители ликеро-во
дочного тоже не собираются 
заниматься очистной дымо-: 
вых газов. А чтобы к ним 
«не приставали» и не застав
ляли ставить золоуловители, 
они решили заручиться со
ответствующей бумажкой. 
Попросили работников про- 
ектйо-конструкторского бюро 
облбытуправления дать зак-. 
лючение, что в их котельной 
золоуловители устраивать не 
рекомендуется. И вот теперь, 
ссылаясь на Это заключенно, 
выданное (непонятно по како
му праву) начальником стро
ительного отдела проектно
конструкторского бюро
Б. А. Протопоповым, дирек
ция ликеро-водочного завода 
даже разговаривать на эту 
тему не желает.

Золоулавливающие устрой
ства, какие установлены для

ты выключены из жизни ра
бочего коллектива.

Что нужно сделать? У нас 
сейчас вводится «обществен
ный паспорт» комсомольца. 
Это книжечка, куда запйсы- 

■ваются все общественные 
поручения комсомольца и 
проставляется оценка их вы
полнения, которую даёт 
гр5'пра. Есть необходимость 
выделить специальный раз
дел «обществеинай работа 
на производственной практи
ке».

Находясь на практике, 
студент прежде всего обязан 
принимать участие в жизйи 
коллектива. Способствовать 
этому,' как нам думается, 
должна программа общест
венной практики, над сос
тавлением которой мы сей
час думаем. Студент может 
прочитать на участке, в це
хе, отделе лекцию об инсти
туте, о достижениях радио
электроники, наконец, о 
студенческой жизни •— Для 
молодых рабочих. Диплом
нику также можно поручать 
проводить беседы по тех
ническим вопросам с брига
дами, участками.

Думается, факультетским 
-бюро комсомола следует ус
тановить контакты с комсо
мольскими организациями 
базовых предприятий, с теМ' 
чтобы они активнее при
влекали студентов.^ к общест
венной работе, давали об
щественные поручения.

В, ГУРИН, 
член комитета комсомо
ла Томского института 
автоматизированных си
стем управления и ра
диоэлектроники, сту

дент пятого курса.
★  * *

ОТ РЕДАКЦИИ: Мы по
просили прокомментировать 
выступление студента
В. Гурина проректора по 
учебной работе ТИАСУРа 
В. М; Новицкого. Вот что он 
сказал:

— Постановка вопроса 6 
производственной практике в 
статье вполне правильна. 
Указанные недостатки у нас 
есть. Мне бы хотелось под
черкнуть мысль автора о 
безответственности руково
дителей томских предприя
тий, где проходят практику 
наши студенты. При заклю
чении договора администра
ция обязуется выполнять 
программу практики. Но все 
это остается на словах. На 
деле завод только предо
ставляет рабочее место.

Должен заметить, что у 
нас не две, а три практики. 
Технологическая и преддип
ломная следуют одна за 
другой, и, по сути, не отли
чаются ни целями, ни за
дачами. С будущего учебно
го года мы обособляем тех
нологическую практику. ' На 
ней студент должен будет 
выполнить' курсовую работу 
по экономике и организации 
производства. Именно на 
предприятии. Это заставит 
кафедры активнее искать 
для своих воспитанников 
производственную базу
практики.

очистки дымовых газов на 
томских заводах й фабриках, 
улавливают только грубые 
частицы Золы, а Мелкие и 
сажу пропускают. Но есть 
более эффективные . устрой
ства, и, кто действительно хо
чет сохранить томский воз
дух чистым, ищет их и нахо
дит.

В журнале «Охрана труда 
и социальное страхозание» 
(М  7 за 1970 год) описан 
барботажно'вихревой пыле
уловитель, разработанный 
Запорожским филиалом
НИИОГАЗ и внедренный на 
Запорожском абразивном 
комбинате. Он улавливает 
все частицы фракции 8— 10 
микрон полностью, фракции 
5 — 7 микрон задерживаются 
на 92— 95 процентов. Коэф
фициент иолезного действия 
его приближается к 100 : про
центам. Расход воды-—3 — 5 
литров на 1,000 кубических 
метров очищаемых газов. 
Установка очень эффектив
ная, сравнительно небольшая 
по размерам и несложная в 
эксплуатации. В 'этом скоро 
убедятся работники хим- 
фармзавода. Его руководите
ли, удостоверившись в непол
ноценности существующих 
золоуЛоВйТелей, предприня
ли энергичные меры. Сейчас 
здесь под руководством глав
ного механика В. И. Чупина 
изготавливается и монтирует
ся ТОТ самый запорожский 
барботажно-вихревой , пыле
уловитель.

Борьба за чистоту атмос
ферного воздуха требует осо
бенно энергичных усилий со 
стороны работников город
ской санэпидстанции. Это 
они.обязаны очень жестко 
контролировать, как руково
дители предприятий выпол
няют намеченные мероприя
тия по ликвидации загрязне
ния атмосферного воздуха. 
Но, к сожалению, горсан- 
эпидстанция не проявляет 
должной настойчивости.

Сделать томский воздух 
чистым — наша общая зада
ча. Надо, чтобы по примеру 
работников химфармзавода 
во всех котейьных были ус
тановлены барботажно-вих- 
ревые пылеуловители.

А. НИКОНОВ,
старший инженер обла

стной санэпидстанции.

К а м п а н и я  п о  п р о п а га н д е  и д е й
МОГАДИШО, 1 февраля. 

(ТАСС). Национальная кам
пания по ^пропаганде . идей 
социализма открылась в 
Сомали. Социализм, заявил 
президент Верховного ре
волюционного. совета Сомали 
Мохамед Сиад Барре, от
крывая в Могадишо эту 
кампанию, является «обще
ственной системой, где все 
средства производства и 
природные ресурсь! принад
лежат обществу в целом, си
стемой, которая кладет ко-

ВЫСТУПЛЕНИЕ 
ПРЕМЬЕР- 
МИНИСТРА 
ИРЛАНДИИ 
ПО РАДИО 
И ТЕЛЕВИДЕНИЮ

ДУБЛИН, 1 февраля. 
(ТАСС). Премьер-министр 
Ирландии Джон Линч вы
ступил вчбра поздно вечером 
по национальному радио и 
телевидению с обраще
нием к наций.

Выступлению Джона
Линча предшествовало за
седание кабинета минист
ров, на котором обсужда
лось положение в Ольстере, 
сложившееся после расстре
ла английскими солдатами 
мирной демонстрации в Лон
дондерри (Северная Ирлан
дия). «Правительство убеж
дено, — заявил премьер-ми
нистр, — что английские 
солдаты безрассудно откры
ли огонь по безоружным лю
дям в Лондондерри».

Джон Линч подчеркнул 
«исключительную серьез
ность создавшегося положе
ния». «Продолжение кризи
са представляет серьезней
шую угрозу миру и благо
состоянию народа Ирландии. 
Политика, проводимая Лон
доном, — указал премьер- 
министр, — ведет к гибель
ным последствиям».

«Правительство Ирлан
дии, — • сообщил Джон 
•Щшч, — отозвало своего 
п&сла в Лондоне, чтобы про
демонстрировать свою край
нюю обеспокоенность ны
нешней английской полити
кой».

Ирландия также намерена 
обратиться за поддержкой к 
другим странам в поисках 
решения проблем Ирландии. 
Линч сообщил, что министр 
Иностранных дел Ирландии 
Хиллери вылетит 1 февра
ля с визитом за границу. 
ОЙ посетит глав прави
тельств ряда государств и 
генерального секретаря
ООН, чтобы объяснить ПОЗи- 
цию Ирландии и заручиться 
поддержкой.

Правительство Ирландии, 
сказал далее Линч,, призва
ло английское .правительст
во к немедленному выводу 
английских войск из Лон
дондерри и других районов 
Северной Ирландии, где 
преобладает • католическое 
население, к прекращению 
политики интернирования и 
преследований католическо
го меньшинства, а также 
призвало английское прави
тельство выступить с декла
рацией о своем намерении 
достигнуть окончательного 
урегулирования ирландской 
проблемы и созвать конфе
ренцию по этому вопросу,

«Правительство полно ре
шимости использовать все 
имеющиеся в его распоряже
нии средства, чтобы дове
сти это послание до сведе
ния британского правитель
ства и британского народа».

Линч указал, чтр «населе
ние, противостоящее юнио
низму, никогда больше не 
согласится с тем, чтобы ему 
навязали юнионистский ре
жим силой . оружия либо 
иным путем. В равной сте
пени, насёЛёниё Ирландской 
Республики окажет поддерж
ку меньшинству на севере в 
его отказе быть управляе
мым правительством, от ко
торого можно ждать только 
дискриминации и жестоко
сти».

Премьер-министр сооб
щил, что правительство Ир
ландии решило выделить 
средства на оказание под
держки «политическим И 
мирным действиям мень
шинства на Севере (т. е. в 
Ольстере. — Прйм. ред.), 
направленным на обеспече
ние свободы от юнионист
ского режима».

Среда, 2 февраля, объяв
лена в Ирландии днем на
ционального траура. В этот 
день намечены похороны 
жертв английской армии в 
Лондондерри. Президент и 
правительство Ирландии бу
дут представлены На похо
ронах.

Учебные заведения, уч
реждения и предприятия в 
этот день будут закрыты. 
На правительственных зда
ниях и посольствах Ирлан
дии за. границей будут при
спущены национальные фла
ги. . . .  .

нец эксплуатации человека 
человеком, и в которой рас
пределение общественного 
продукта осуществляется 
соответственно трудовому 
вкладу каждого индивидуу
ма». Эта реЧЬ опубликована 
сегодня в местной газете 
«Стелла д ’Оттобре».

Научный социализм, —• 
указал далее президент, .—- 
является итогом обобщения 
знаний, полученных на осно
ве всег.о исторического опьь 
та человечества. Научный

социализм, —  ‘ продолжай: 
СиаД Барре, — имеет все
общий Характер, поскольку 
человечество стремится к 
Одним целям равенству и 
социальной справедливости. 
Но он имеет и специфиче
ский характер, так как В 
каждой стране есть свои 
особенности и она строит 
социализм с учетом этих 
особенностей».

«Мы стараемся, исполь
зовать учение о социализме 
применительно к нашим спе

цифическим условиям, 
подчеркнул он. —- Однако
МЫ не Можем игнорировать , 
опыт международного сооб
щества в строительстве со
циализма». Президент Вер
ховного революционного 
совета Сомали прйзйал 

•«всех трудящихся, всех*ре
волюционеров к единству 
действий в интересах строи
тельства социалистического 
общества И Достижений Про» 
Пресса сомалийского наро
да».

По программе Мирного
использования атомной
знерТйи работает Централь
ный институт ядерных ис
следований Академии наук 
Г Д Р  в Россендорфе. Здесь

Ш ш ш

производят изотопы, все бо
лее широко применяемые в 
технике и медицине. Около 
500 видов радиоактивных 
препаратов находят широ-

Ш Ш

кий сбыт в пределах респуб
лики и 17 зарубежных стра
нах.

НА СНИМКЕ: за работой 
— инженер Клаус Хильберт,

Фото АД И— ТАСС.

ВЫСТУПЛЕНИЕ А. СА Д А ТА
КАИР, 1 февраля. 

(ТАСС). Президент Анвар 
Садат правел несколько 

дней на^египетских позициях 
в северном, центральном и 
южном районах зоны Суэц
кого канала, а также в воин
ских частях, дислоцирован
ных на побережье Красного 
моря.

Как . сообщает газета 
«Аль-ахрам», А. Садат не
однократно выступал перед 
солдатами ц офицерами и 
провел ряд совещаний с 
командным составом. По со
общению «Аль-ахрам», пре
зидент АРЕ заявил, что

«решение о начале воору
женной борьбы действи
тельно принято и другого 
пути нет. Битва предстоит». 
Однако, как подчеркнул 
А. Садат, «между приняти
ем решения о битве й нача
лом битвы есть разница. Не
обходимо s увязать начало 
битвы е учетом всех, факто
ров, чтобы обеспечить уве
ренную 'Победу».

Далее президент проана
лизировал положение на 
внутреннем фронте и разъ
яснил задачи недавно сфор
мированного правительства 
как «правительства непо

средственной конфронта
ции, которое должно пре
вратить внутренний фронт в 
эффективную часть фронта 
битвы».

А. Садат заверил личный 
состав вооруженных сил в 
том, что «внутренний фронт 
твердо поддерживает армию 
и хранит национальное един
ство, являясь естественным 
“продолжением передовых 
позиций, в особенности пос
ле появления новых факто
ров: обещания СШ А поста
вить Израилю Новые партии 
«фантомов» и укрепить era 
военную промышленность».

Преступления и их пособники
ДАККА, 1 февраля. 

(ТАСС). Как заявил здесь, 
выступая на митинге, премь
ер-министр Бангладеш Мад- 
жибур Рахман, СШ А актив
но поддерживали военный 
режим Яхья Хана и снабжа
ли его оружием и боеприпа
сами, полностью при этом 
отдавая себе отчет в том, 
что бенгальцы стали жерт
вами массовых убийств, а 
бенгальские 'города и дерев
ни подвергались опустоше
ниям и предавались огшо. 
Белый дом, отметил Маджи- 
бур Рахман, поддержал во
енный режим, ставивший 
своей целью уничтожение 
целой бенгальской- нации. 
Оружие и боеприпасы, пре
доставлявшиеся правитель
ством СШ А пакистанской 
военной хунте, подчеркнул 
Премьер-Министр, использо
вались с целью подавления 
национально - освободйтелтэ-

ной борьбы бенгальского на
рода. "

Информационное агентство 
Бангладеш ИНА сообщает, 
что В последнее время 
вскрываются все новые фак
ты преступлений западнойа- 
кистанской армии против 
мирных жителей Восточной 
Бенгалии. По данным агент
ства, только в районе Ко- 
миллЫ было уничтожено 
3:—4 тысячи человек. В 
районе Кхулны (к северо-. 
западу от Дакки) полиция 
обнаружила останки при
мерно 2 тысяч человек. По
добные же сообщения про
должают поступать и из 
других районов страны.

Находившийся здесь аме
риканский сенатор Эдлай 
Стивенсон после осмотра 
братских могил Ко.мнллы й 
Читтагонга заявил на пресс- 
конференции в Дакке, что 
зверства, совершенные ар

мией, «поистине беспреце
дентны».

Комментируя факты Же
стоких расправ, местная пе
чать отмечает, что, помимо 
западнопакистанского воен
ного режима, ответственность 
за страдания бенгальского 
населения Бангладеш рав
ным образом ложится и на 
внешние силы, способствО- 

■ вавшие разжиганию кон
фликта на Индостане, в 
частности, на Китай и США.

«Бангладеш обсервер» 
указывает на пропасть, раз
деляющую слова и дела Пе
кина. Газета пишет, чТо, 
провозгласив себя вождем 
освободительной борьбы уг
нетенных народов, Пекин во 
время конфликта открыто 
встал на сторону военного 
режима Пакистана, обру
шившего кровавые репрес
сии на народ Бангладеш.

БЮДЖЕТ ГОНКИ ВООРУЖЕНИЙ
ВАШИНГТОН, 1 февра

ля. (ТАСС). Военный бюд
жет Соединенных. Штатов, 
который в будущем финан
совой году составит астро
номическую сумму 83,4 мил
лиарда долларов, свидетель
ствует о намерении СШ А 
усилить гонку вооружений. 
Только на разработку но
вейших видов оружия и на 
исследования в этой области 
выделяется * 7,2 миллиарда 
долларов — на 1  миллиард 
долларов больше, чем в 
бюджете текущего финансо
вого года. Об этом говорится 
в журнале «Ю . С. ныос энд 
уорлд рипорт», анализирую
щем новый бюджет Пента
гона.

Особый упор, по мнению 
журнала, будет сделан на 
наращивании стратегических 
ракетно-ядерных сил. «Бом
бардировщики все больше 
будут заменяться ракетами, 
причем предпочтение будет 
отдаваться ракетам, уста
навливаемым на подводных 
лодках».

Журнал отмечает значи
тельное увеличение ассиг
нований на модернизацию и 
развитие военно-морского 
флота. Выделяемое для 
этой цели 26,2 миллиарда

долларов пойдут, в частно
сти, на разработку и строи
тельство новейших атомных 
лодок, вооруженных ракета
ми повышенного радиуса 
действия, строительство 
авианосцев и других бое
вых кораблей. Журнал ци
тирует слова президента 
Никсона о том, что все это 
призвано «обеспечить пре
восходство СШ А на море в 
течение 70-х годов».

«Ю . С. ныос энд уорлд 
рипорт» подчеркивает, что 
предполагается наращивать 
и наземные ракетно-ядерные 
силы. Выделяются значи
тельные средства на развер
тывание . системы «Сейф- 
гард», па форсирование ус
тановки многозарядных бое
головок на -стратегических 
ракетах «Минитмен», на раз
работку нового сверхзвуко
вого бомбардировщика
«В -1».

Предусматривается также 
выделить дополнительно 
600 миллионов долларов на 
модернизацию частей нацио
нальной гвардии, которые, 
как известно, широко ис
пользуются для подавления 
волнений бедноты в СШ А и 
выступлений против вьет
намской войны, :

Приедет ли 
Чаплин в США?

НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля, 
(ТАСС). Академия киноис
кусства в Лос-Анджелесе 
объявила, что выдающийся 
кинорежиссер и актер Чар
ли Чаплин согласился при
ехать в Голливуд, где на 10 
апреля назначено вручение 
ему специальной премии за 
заслуги в области кино.

Если поездка состоится, 
это будет первое посеще
ние Чаплиным Соединенных 
Штатов за последние 20 
лет. В 1953 гоДу министер
ство юстиции СШ А во вре
мя одной из поездок Чапли
на, за границу аннулировало, 
разрешение ему на обрат
ный въезд в Соединенные 
Штаты. Этому решению 
предшествовала длительная 
травля Чаплина реакцион
ными кругами США. Дело 
дошло до вызова Чаплина в 
комиссию конгресса для да
чи показании о его «анти
американской деятельно
сти»'. Чаплин отказался 
явиться на этот инквизитор
ский шабаш.

По утверждению амери
канской печати, вопрос о: 
том, выдать Чаплину визу 
или нет, будет решаться в
государственном департа
менте США..
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СЕВЕРНОЕ село Тегуль- 
дет. По статусу области 
оно даже не северное, тан 
как далеко выдалось на вд- 

сток, к границам ?Краснояр- 
ского края и Кемеров
ской области. В центре села 
средняя школа, а перед ней 
— памятник пионеру Павлику 
Гнездилову. ,

Кто он? Что он сделал? 
Почему память о нем хранят 
люди?

Это было давно и теперь 
уже стало историей. Речь 
идет о тридцатых годах, вре
мени создания колхозов. Ор
ганизовался колхоз и в по
селке Заря, километрах в 

. 50 от Тегульдета. Приехал 
-сюда переселенец из Смо
ленщины крестьянин Гнез
дилов с сыном Павликом. 
Матери у мальчика не было. 
Как-то надо жить, воспиты
вать сына. Думал, думал пе
реселенец и надумал . же
ниться. Так появилась у Пав
лика мачеха.

Павлик по развитию был 
на голову выше местных ре
бятишек. Он проехал боль
шой путь по железной доро
ге, видел Москву и другие 
города. Мальчик верховодил 
в играх, рассказывал новым 
дружкам о Кремле, Мавзо
лее В. И.. Денина. Ребята из 
Зари прозвали приезжего 
парнишку москвичом. Моск
вич был негордый. Вместе 
с деревенскими он пас ко
ней, подгребал сено, собирал 
грибы, ловил рыбу.

В маленькой школе, где 
учился Павлик, не было пи
онерского отряда. А  в маль
чике давно жила мечта стать 
пионером. Из газет и книг он 
знал, как пионеры проводят 
сборы, какие у них обычаи 
и законы, как они помогают 
Родине строить новую 
жизнь. Неужели в Заре нель
зя создать пионерский от
ряд?

Однажды летом, когда в 
колхозе закончился сенокос, 
мальчик выпросил у мачехи 
краюшку хлеба, положил ее 
в котомку вместе со щепот
кой соли и полдесятком огур
цов и отправился в район
ное село Тегульдет. ' Чтобы 
сапоги в дороге не износи
лись, путник перевязал их 
веревочкой, перекинул через 
плечо и зашагал по дороге 
лесом.

— Тебе, мальчик, кого?— 
спросили Парлика в райко
ме комсомола.

— Помогите нам. дядень
ка, пожалуйста!.. Помогите 
пионерский отряд организо
вать.

— Кому это нам?

весело закричал парень с 
ремешком через плечо. — У 
нас делегат от ребят из За
ри. Просит пионерский отряд 
организовать.

Все, кто был в райкоме 
комсомола, прибежали. в 
комнату секретаря, удивля
лись, ахали:

— Такой маленький!
— Пешком, один?
— И не страшно тебе бы

ло по лесу идти?
Такой заботы Павлик не 

ожидал. Его отвели в столо
вую, накормили, уложили з 
котомку буханку хлеба, ку
сок сала, маленький кулечек 
с конфетами. Дали делегату 
книжку с законами юных 
пионеров

К 50-ЛЕТИЮ ВСЕСОЮЗНОЙ ПИОНЕРСКОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

ЮНЫЙ ГЕРОЙ
ОЧЕРК

— Да ребятам из Зари.
— Значит, ты из Зари?
— Ну! — утвердительно, 

кивнул головой мальчик.
—. А с кем ты приехал?
— Ни с кем не приехал. 

Я пешком.
Парень в зеленой гимна

стерке и ремешком через 
плечо хмыкнул, вниматель
но осмотрел маленького по
сетителя, спросил:

— А ты регодня ел что- 
нибудь?..

Мальчик смущенно про
бормотал:

— ...Вчера вечером ма
ленько.

— Комсомольцы, сюда! —

О Н И  Н АС  
ОБСЛУЖИВАЮТ

Стрелки часов показали время обеда. Один за другим 
останавливаются станки,

— В какую столовую обедать пойдем? — говорит мо
лодой рабочий своему соседу.

— В нашу, цеховую.
Обширное светлое помещение. Несколько десятков но

вых аккуратных столиков. Все сияет свежим пластиком и 
никелем. В зале вкусно пахнет борщом и жареным мясом. 
Небольшая очередь движется быстро, беспрерывно жуж
жат два кассовых аппарата.

Посетители рассматривают меню. Оно разнообразно: 
борщ, уха, биточки московские, котлеты особые, поджарка 
из свинины, бифштекс с яйцом, рыба... Выбирай по вкусу. 
Блюда все выглядят аппетитно. Есть и диетическое мрда.

— Наша столовая сейчас обслуживает до 500 человек в 
день, — рассказывает повар-бригадир Нина Андреевна 
Березина. — Она оснащена современной кухоннОй техни
кой. Это значительно облегчает нам труд. Наша столовая 
— шестая по счету на заводе. Она находится в корпусе, 
где расположены самые большие цехи. Желающих, пообе
дать у  нас много. Мы стараемся хорошо всех обслужить.

В. ЩУКИН.
НА СНИМКЕ: в новой столовой шарико-подшипниково

го цеха в обеденный перерыв.
Фото Б. Некрасова,

f
■ ■

Ее можно видеть каждое утро, бодрую, приветливую 
шагающую с толстой сумкой по улицам поселка Ватурино. 
Это Антонина Игнатьевна Клепикова, почтальон 4-го уча
стка Батуринского отделения. Ее с радостью ждут лесни
ки Лайского леспромхоза. В любую погоду она своевре
менно вручит подписчикам свежие газеты и журналы 
письма и почтовые переводы. Много благодарностей на 
счету аккуратного работника связи. А. И. Клепикова за
несена на Доску почета Батуринского поссовета

А. ДОКУНИН.
Фото автора.

Асиновский район.

ПОГОДА
Сегодня по Томской об- северным районам1- — 15 — 

ласти ожидается облачная п0_
погода, снег, метель, ветер r0fla  ̂ снег> метель, - ветер 
западный, 12— 17 метров в западный, 12— 17 метров в 
секунду, температура днем секунду, днем 8—10  граду- 
8 — 13 градусов мороза, по сов мороза.

■ — Учи! Пусть все ребята 
учат! Я осенью приеду при
сягу принимать! — сказал 
на прощанье комсомольский 
секретарь.

В сентябре ребята из За
ри давали пионерскую клят
ву на верность Родине. Пер
вый раз в поселке зацвели 
на груди ребят красные гал
стуки, зазвучали на улице 
позывные горна, полилась 
заливистая песня:

Взвейтесь кострами, 
Синие ночи!..
Павлика Гнездилова из

брали Председателем отря
да. Дружно работал Зарин- 
ский отряд. Старым людям

трудно выкопать картофель
— пионеры им ( помогут. 
Колхозникам охота почитать
— .ребята несут в дом кни
ги. Надо написать лозунг в 
контору колхоза — провор
ные пионерские руки сдела
ют.

Книг в школе, было мало. 
Как-то на перемене Павлик 
сказал ребятам:

— Давайте напишем в 
«Пионерскую правду». По
просим выслать библиотеч
ку.

В эту детскую затею в За
ре не очень верили. Когда 
пионеры отправляли на поч

те письмо, мужики посмеива
лись: «Как же, держи кар
ман шире! Только и дел в 
Москве, что ребятишкам кни
ги посылать!..». Но недели 
через', три в школу пришла 
посылка. Когда сорвали 

крышку с ящика, ребята за
хлопали в ладоши:
«Ура-а-а!..» Пушкин, Лер
монтов, , Горький, Маяков
ский, «Чапаев» Фурманова, 
«Овод» Войнич и еще много 
всяких других книжек.

После этого Павлик буд
то подрос в один день, все 
глядели на него с уважени
ем: «Вот Пашка!.. Ну и баш
ка -у парнишки! Сама Моск
ва ему книги шлет!..».

Но ' мачеха была недо
вольна. Павлик слышал, как 
ночью она жаловалась отцу:

— .Укороти своего пащен
ка! Какую-то частушку сочи
нил про всех уважаемых лю
дей, кулаками обзывает. 
Смотри, -быть беде.

Смирный мужик ничего 
не сказал. Сына он любил, 
но .жене не смел перечить.

Осенью ребята лазали на 
кедры за шишками. Павлик 
поглядел кругом и присвист
нул:
. — Гляди<ге-ка, что в ку

стах!..
Посмотрели: мешки с

рожью!
__ Ворованный хлеб!
— С колхозного тока!
— А кто возил?..
Ребята переглянулись: они

знали, кто возил, но даже 
здесь, е лесу, сказать не по
смели. •

Павлик покусал губы, на
хмурился.

— Надо заявить в прав
ление колхоза.,.

— Не надо нам в это де
ло ввязываться! Не. надо, 
Пашка!.. — стали уговари
вать своего дружка мальчи
ки.

— Нет, надо! — упрямо 
тряхну.* головой Павлик. — 
Вы караульте, • а' я побегу.

Мешки увезли, зерно вы
сыпали в колхозные амбары. 
А вечером Павлик стоял- в 
колхозной конторе перед со
бранием, взволнованный, 
красный, с горящими глаза
ми — обвинял воров.

У кулаков свои неписа
ные законы. Через несколь
ко дней Павлик потерялся. 
Никто не видел, куда ушел 
или уехал мальчик, просто 
его не стало. Искали в лесу 
всем колхозом. Напрасно. 
Никаких следов.

Отец .украдкой вытирал 
слезы, мачеха вздыхала и 
разводила руками. ,

— Может, опять в Те
гульдет по своим партийным 
делам подался! Замучилась 
я с ним!

Заявили в милицию, на
чалось следствие, но и оно 
не могло установить ничего.

Поздно осенью собака 
притащила из леса кисть ру
ки мальчика. Собака и при
вела людей к могиле пионе
ра. Труп Павлика был зако
пан недалеко от деревни, за
вален валежником.

На суде мачеха призна
лась, что зарубила пасынка 
топором. Кулаки уговорили 
ее расправиться с ним. Суд 
приговорил виновных к выс
шей мере наказания— расст
релу.

Так 5 сентября 1938 года 
погиб пионер, юный боец за 
правду, за дело народа. Ко
роткой была его жизнь. Не
задолго до смерти ему ис
полнилось 15 лет. Но она не 
прошла бесследно. Тысячи 
юных пионеров клянутся 
быть такими же неутомимы
ми, смелыми и верными на
роду, как их маленький во
жак Павлик Гнездилов.

н. ПОПОВ.

Н аш  ивтервью П Е С Н И

ФЕВРАЛЬСКОЙ
М Е Т Е Л И

Как всегда, в канун фев
раля мы связались по теле
фону с Новосибирском, с 
Западно-Сибирским регио
нальным гидрометеорологи
ческим институтом. В лабо
ратории' долгосрочных прог
нозов нам ответила синоп
тик М. К.‘ Гилярова.

— Маргарита Кузьминич
на, для начала расскажите, 
почему январь все-таки в 
конце концов рассердился?

— В январском прогнозе 
предполагалось похолодание 
в последней декаде, но не 
такое длительное и не такое 
значительное. Прогноз за
ставлял нас предполагать че
редование над территорией 
Западной Сибири циклонов и 
антициклонной погоды. Од
нако случилось так, что мощ
ный антициклон с массами 
очень холодного воздуха, 
пришедший к нам из Якутии 
и с восточных морей Север
ного Ледовитого океана, 
оказался сильнее циклонов. 
Они обходили его с запада, а 
он стационарно господство
вал над нашим регионом 
почти две недели. Этим и 
объясняются сильные -моро
зы, которые во второй поло
вине января в Западной Си
бири. наблюдались повсеме
стно.

— Ну, а что нового несет 
нам февраль?

— Здесь погода будет в 
общем и целом традицион
ной. Средняя месячная тем
пература ожидается нами в 
пределах 14— 17 градусов

Приз « Юбилейный»
В селе Мельникове Шегар- 

ского района разыгран приз 
«Юбилейный», учрежден
ный спортобщестЕом «Дина
мо» в честЪ 50-летия совет
ской милиции. В соревнова
ний приняли участие коман
ды городских и районных от
делов внутренних дел Том
ской .области.

Сотрудники милиции со
стязались в меткой стрельбе 
из служебною пистолета Ма
карова на дистанции 25 мет
ров. Первенство завоевал 
прошлогодний - победитель 
Б. Павлов, выбивший 85 оч
ков из ста возможных. Это 
— норма второго спортивно
го разряда и лучший резуль
тат за все пять лет розыгры
ша приза. Второе место за
нял А. Девятков (оба из Том
ского юротдела внутрен
них дел) — 81 очко. На 
третье место вышел А. Кол- 
бин (линейный отдел внут
ренних дел) — 77 очков. В

командном зачете победили 
стрелки Томского юротдела 
внутренних дел — Б. Пав
лов, А. Девятков, Д. Пендю- 
ров, Ю. Шлыков и Е. Груш
ко, выбившие в сумме пяти 
зачетных участников 365 оч
ков и третий год подряд со
хранившие у себя переходя
щий приз «Динамо». Второе 
место заняла команда Ше- 
гарского РОВД, третье — 
команда госавтоинспекции.

Одновременно проводился 
шашечный турнир, где ,силь
нейшей оказалась команда 
госавтоинспекции. Вторыми 
были шашисты Шегарского 
и третьими — Ленинского 
РОВД г. Томска.

Призеры по стрельбе на
граждены жетонами ■ и 
дипломами, а по шашкам — 
дипломами областного сове
та «Динамо».

О. МИРЕЦКИЙ.

НА ПОРОГЕ СЕЗОНА
На днях в нашей газете 

объявлен состав  зон второй 
лиги класса «А » . По -сравне
нию с прош лым годом в р а с 
пределении команд произош ли 
больш ие изменения. Особенно 
это  коснулось зоны , где вред- 
стои т вы ступать «Т ом лесу».

Ф едерации ф утбола СССР 
удалось последовательно про
вести в ж изнь спортивны й 
принцип Слабые команды, а 
их всего  12, в том числе 8 по 
РСФСР, покинули вторую  лигу. 
Не будут участвовать в пер
венстве страны  коллективы 
П етропавловска- на -Камчатке, 
Н овосибирска, Новокузнецка. 
Вместо «Т рактора» из Павло
дара, наиболее слабо вы сту
пивш его в  прош лом году ср е 
ди казахстанских команд, в 
ш естую  зону включен чемпи
он Казахстана «Е нбек» из 
Джезказгана. Даже таким го
родам^ как Брянск, Гродно, 
тагайр т у  к ол х озу ’ «П олитот
дел», известны м своими х ор о 
шими футбольны ми традиция
ми, в этом  году Придется до
биваться права бы ть включен- 
кьш и вс втор ую  лигу, сор ев 
нуясь с  коллективами ф из
культуры  своих  республик.

Ш естая зона, в котор ую  в х о 
дит «Т ом лес», — одна из са 
мых интересны х и сильны х 
зон в лиге. Она состои т  из 
лучш их команд Западной . Си
бири, Зауралья, Урала, Ка
захстана и Средней Азии. Ьан 
оцениваю т зону сами ф у тб о 
листы? Начальник команды 
«Т ом лес» М. М. М учник, с ко

торы м  встретился ваш кор 
респондент , сказал, что ее 
состав  радует команду. Зона 
сильная в спортивном  отн ош е
нии. Томские любители ф у тбо 
ла увидят такие команды , как 
челябинский «Л оком отив», се 
мипалатинский «С партак», ом 
ский «И рты ш », барнаульское 
«Д инамо», «К у збасс» из Кеме
рова, «А латау» из Джамбула. 
Эти команды уж е сейчас м ож 
но считать фаворитами. Как 
правило, все они к предстоя 
щему сезон у  усиливаю тся.

«С партак» и з , Семипалатин
ска. Его визитная карточка — 
это первое м есто, котор ое  он 
занял в прош лом году, на мно
го очков обойдя «Т ом лес». В 
этом  году старш ий тренер 
Б. Еркович и его помощ ник, 
бывш ий капитан «К айрата» 
С. Каминский значительно по
полнили коллективу В м оло
дежный ф утбольны й ансамбль 
пришли опы тны е вратарь Ко- 
берски й ^ о и нападаюший
Б. Смирнов из минского «Ди
намо».

«Л оком отив» из Челябинска 
—г самобы тная, с больш ими 
ф утбольны ми традициями ко
манда. Сна знакома томичам 
по прош лым годам. В команде 
м ного сп особн ы х  и гроков. 
Ежегодно один-два ф утболиста 
уходят в вы сш ую  лигу, но на 
их м есто приходят спортсм ены  
из группы подготовки и удач
но вписы ваю тся в ансамбль.

Кемеровский «К у збасс» не 
тр ебует особы х  рекомендации. 
В прош лом году он выступал в 
первой лиге, набрался опы та и,

безусл овн о, будет претендо
вать на лидирую щ ее полож е
ние в зоне.

Барнаульское «Д инам о». Это 
единственная команда второй 
лиги в РСФСР, из которой  во
шли в состав  33 лучш их ф ут
болистов  года сра зу  три и гр о
ка: Забиняк, Ж уков и Бело
зерский. Если коллектив в 
этом  сезон е  сохран и т свой 
прош логодний состав , то  он 
будет соперн ичать с  лучшими 
командами зоны .

Еще одно преим ущ ество ш е
стой  зоны сост ои т  в том , что 
она компактна, почти все го
рода им ею т прям ое авиацион
ное и ж елезн одорож н ое с о о б 
щ ение. Стабильный календарь 
с достаточны м и промеж утками 
между встречами позволит на
ладить полноценны й учебн о
тренировочны й пр оц есс. Этот 
же календарь позволит про

цвести «Т ом л есу» на своем  поле 
н есколько товар и щ ески х игр с 
командами, высш ими по РДЧГУ-

Ни один сезон  не обходится  
без  экспери м ен тов. В этом  го
ду такой экспери м ент будет 
проведен с восточны м и коман
дами страны . Девять коллекти
вов из Владивостока, Хаба
ровска , Читы, Комсомол ьска- 
на-Амуре, Улан-Удэ, И ркутска, 
К расноярска, Ангарска и Бла
говещ енска разы граю т меж ду 
собой  п ервен ство в четы ре 
круга. . ■

Сейчас все команды п ристу
пили к тренировкам . Проводит 
еж едневны е занятия и «Том- 
лес». Ведь сезон  не за горами.

Я. ВОЛОДИН.

СТУПЕНЬЮ ВЫШЕ
Три дня в бассей н е ДСО 

«Т р уд» пловцы оспаривали 
лИчное п ер вен ство города и 
право стар товать 5 — 7 ф евра
ля на областн ы х соревн ова
ниях, по результатам  которы х

пер-опредедятся  , участники 
венства Сибири.

Плавание заметно пом олоде
ло в Т ом ске. С амому «ст а р о 
му» из чем пионов города 
А лександру Перепелкину

(ТГПИ) — 19 лет, самой млад
шей чемпионке — На,таше 
Крыниной и з детской  ю н ош е
ской  спортивной школы ДСО 
«Т руд» — ск ор о  будет 14. Они 
победили на популярной ди
станции — 100 м вольным сти 
л ем — с перворазрядны ми р е
зультатами.

Приятно, что эти результаты  
не были единственны ми. Нор

матив кандидата в м астера 
спорта выполнил 15-летнии 
Андрей Обухов («Бу,ревест
ник»), обновивш ий р екорд об 
ласти в плавании на спине. 
П ерворазрядницами в бра ссе  
стали Ира Вершинина и Ира 
М арголис («тр уд »). Близка н 
перворазрядны м результатам 
целая группа ю ны х пловцов 
«Т руда» — надежда будущ их 
лет. Под занавес соревновании

пал и самы й стары й рекорд 
области  — на дистанции 200 м 
ком плексного плавания. Новый 
обладатель рекорда — с ту
дент ТГПИ А лександр Козлов. 
В целом соревнования пока^ 
зали возм ож н ость  томичеи 
подняться в «табели о  рангах» 
на более вы сок у ю  стУп®«ь.

А. КУКУЕВИЦКИИ, 
судья республиканской  ка

тегории .

холода, что на 1— 3 градуса 
выше средней многолетней 
нормы. Однако внутри „меря- 
ца возможны существенные 
ее колебания.' Наиболее низ
кие температуры мы ожида
ем в периоды с 10  по 16 и с 
23 по 24, февраля. В эти дни 
ртутный столбик термометра 
ночью опустится до минус 
2 5 — 30 градусов. Днем будет 
12— 17 градусов мороза. 
В самые теплые февральские 
дни днем будет всего от 1  до 
6 градусов холода (соответ
ственно ночью — 10 15
градусов). Эти температуры 
мы предполагаем увидеть на 
термометре 6— 8 , 20— 22 , а 
также 27— 29 февраля. В 
остальное время ночные тем
пературы будут колебаться в 
пределах 17— 23 градусов
холода, а дневные — в пре- 
дёлах 7 — 12 градусов.

Месячное количество
осадков в феврале составит 
около двадцати миллиметров. 
В некоторых районах однако 
этот показатель будет при
ближаться к норме. В первой 
и третьей декадах — тради
ционная февральская погода 
со снегопадами и метелями. 
В остальное время будет ма
лооблачно, местами возмож
ны туманы.

— Что касается ветров,— 
сказала в заключение нашей 
беседы М. К. Гилярова, — 
то они будут очень непосто
янными и по силе, я по на
правлениям.

В ТОМ СКЕ-ВТОРАЯ 
Т Е Л Е В И З И О Н Н А Я  
П Р О Г Р А М М А

Телевидение Томска пере
шло на двухпрограммное ве
щание. Связисты выполнили 
свое обязательство по вводу 
в нашем городе второй теле
визионной программы. Ра
ботники СМУ-175 треста 
«Радиострой» провели боль
шую работу по монтажу и 
настройке передатчиков вто
рой программы. Жители 
Томска и близлежащих сел 
получили возможность смот
реть передачи еще одной 
программы телевидения.

На одиннадцатом канайё 
три раза в неделю — по пят
ницам, субботам и воскре
сеньям — телезрителям бу
дет предложена местная те
левизионная программа. Она 
будет информировать о наи
более значимых и интерес
ных событиях в обществен
ной и культурной жизни 
Томска, знакомить с лучши
ми людьми города, предло
жит концерты и спектакли 
самодеятельных и професси
ональных коллективов, ху
дожественные и докумен
тальные фильмы.

Г. ГЕННАДЬИН.

Редактор
А .,Н . НОВОСЕЛОВ.
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П1 ТЕАТР
3 февраля — «А  зори здесь 

тихие...».

т кино]
в

СЕГОДНЯ
КИНОТЕАТРАХ:

имени М. ГОРЬКОГО
8-40, 

17, 18-40,«Смертный враг»
10-20, 12. 13-40, 15-20 
20-20, 22.

«Д евуш ка из камеры  № 25»
— 8-40. 10-20. 12. 13-40 15-20,
17, 18-40. 20-20, 22.

Зал кинохроники — «Индий
ские йоЫ , кто они?» — 9.
10 05 11-10. 12-15, 13-20, 14-25. 
15-30. 16-35. 17-40, 18-43, 19-50, 
20-55, 22.

«ОКТЯБРЬ»
«Смертный враг» — 9, 10-40,

12- 20 14-10. 16, 17-40, 19-20,
21. 22-40.

«Д евуш ка из камеры Кг 25»
—- 12. 13-40, 15-20, 17, 18-40.
20-20. 22. Для детей — «Капи
тан Корда» — 8 50, 10-25.

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «Смертный 

враг» •— 8-45, 10-25, 12-05,
13- 45, 15-25, 17-05, 18-45, 20т25, 
22-05

Малый зал — «Господин 
К рюш о в Н ью-Й орке» — 8-35,
12-25, 14-20, 16-15, 18-10, 20-05.
22, Для детей — «Сказ о  Маль- 
чиш е-К ибальчиш е» — 10-30.

«СИБИРЯК»
«И ндийские йоги, нто они?»

— 15 «У траченны е грезы » —
11, 13, 17, 19, 21,

«ПИОНЕР»
«Т ропой  бескор ы стн ой  лю б

ви» _  9, Ю-20, 11-40, 13-05,
14- 30, 15-55, 17-20. «П реступле
ние и наказание» (первая се
рия) — 18-45. «А ндрей Рублев» 
(две серии) — 20-50.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Л ю бовь в Каш мире» ' (две 
серии) — 15, 17-50, 20-40.

ЧЕТВЕРГ, з  февраля 
МОСКВА

13.45. Ленинский универси
тет миллионов, «Формы и мето
ды партийного руководства». 
Ответы на вопросы телезри
телей. 14.15. «Любимые роли». 
Театральное обозрение. 15.40. 
«Индустрия океана». 15.55. 
Программа передач.

ТОМСК
16.00. «Город, в котором мы 

живем». 16 30. «Марк Бернес». 
Документальный фильм. 16.50. 
Новости. 17.05 «Вестник ЦНТИ».

МОСКВА
17.30. Новости. 17.45. «Чело

век в футляре». Художествен
ный фильм. 19.15. Программа 
Новосибирской студии телеви
дения. 20.00. «В мире живот
ных». 21.35. «Мы — археологи». 
Киноочерк. 21.45. На XI зимних 
Олимпийских играх. Передача 
из Японии (в записи). 23.00. 
«Время». Информационная про
грамма.

Томский государственный 
университет объявляет, что 
18 февраля 1972 года, в 14 час. 
30 мин., в аудитории № 151 
главного корпуса университе
та, на заседании совета по 
присуждению ученых степеней 
по химическим наукам состо
ится ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени 
кандидата химических наук 
В. Н. Белоусовой  на т,ему: 
«Окисление н екоторы х алифа
ти ческих сп и ртов  на ванадие
вых катали заторах» и Д. В. 
П ахомовой на тему: «С оедине
ния р едкозем ельн ы х элем ентов 
с пирокатехин ом , глицерином 
и н екоторы м и производны ми 
глицерина».

С диссертациями можно озна
комиться в научной библиоте
ке университета.

Яслям-саду №  28 на по
стоянную работу требуются: 
прачки, няни, помощник по
вара, воспитатели.

Обращаться: 634024,
Томск, пр. Фрунзе, 133, к 
заведующей.

ВНИМАНИЮ
руководителей предприятий и организаций, дирек
торов совхозов и председателей .колхозов, всех гра
ждан области!

В последнее время в связи с наступившими холо
дами в городе Томске и районах области участились 
случаи пожаров.

ПРИЧИНЫ: пользование неисправными, времен
ными печами, кустарными электроприборами, дет
ская шалость с огнем, отогревание водопроводных 
труб и систем отопления открытым огнем.

Во избежание подобных случаев отдел пожарной 
охраны УВД Томского облисполкома напоминает о 
необходимости провести тщательную проверку про
тивопожарного состояния всех производственных, 
подсобных, складских помещений и принять меры к 
устранению обнаруженных недочетов.

Привести в боевую готовность всю имеющуюся 
пожарную технику и первичные средства пожароту
шения, сделать подъезды к водоисточникам и про
руби на них. Производить очистку от снега и льда 
пожарных гидрантов.

КАТЕГОРИЧЕСКИ ВОСПРЕЩАЕТСЯ: топить
неисправные печи или металлические печи-времян
ки: применять для обогрева кустарные электрона
гревательные приборы; поручать топку печей детям, 
допускать перекал печей; применять открытый 
огонь для отогрева водопроводных труб и систем во
дяного отопления; производить газоэлектросвароч
ные работы в местах, для этого не предназначен
ных.

Особое внимание на соблюдение правил пожарной 
безопасности должны обратить руководители школ, 
больниц, детских и культурно-просветительных, 

. театрально-зрелищных учреждений.
ОПО УВД Томского облисполкома.

Полуденовская ПМК тре
ста «Томлесстрой» йригла- 
шает на работу шоферов и 
бульдозеристов.

Одинокие обеспечиваются 
общежитием, семейные — 
квартирами в течение 6 ме
сяцев со дня поступления на 
работу.

Выплачивается 40-про- 
центная надбавка за подвиж
ной характер работы. На 
всех работников ПМК рас
пространяются льготы для 
лиц, работающих в районах, 
приравненных к Крайнему 
Северу.

Обращаться по адресу; 
пос. Степановна Верхнекет- 
ского района. Справки в го
роде Томске по адресу: ули
ца Кузнечный взвоз, 12, 
трест «Томлесстрой», отдел 
труда и заработной платы.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает, что 
Томской конторе «Росбака- 
лея» требуются на вновь от
крытое сахарофасовочное 
предприятие (ул. Суворова)! 
рабочие на засыпку, упаков
ку и переноску пакетов, груз
чики, бухгалтеры, водитель 
автопогрузчика, стрелочники, 
аккумуляторщики, слесари-

электрики, водитель автома
шины.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151, городское 
бюро по трудоустройству и 
информации населения, те
лефон № 2-35-66.

Адрес , предприятия:
634003, Tomgk, Иркутский 
проезд, 1, телефон №
5-14-06.

Томскому пассажирскому 
автотранспортному, пред
приятию №  1 на постоянную 
работу требуются: шоферы 
1 -го и 2-го классов, шоферы 
3-го класса, имеющие пяти- 
годиччый стаж,, для работы . 
на автобусах.

Шоферы 3-го класса с 
трехгодичным стажем при
нимаются для переподготов
ки на 2-й класс. Также тре
буются: кондукторы, авто
слесари, газоэлектросвар- 
щик, токарь, бухгалтер ма
териальной группы, слесарь 
по оборудованию.

Обращаться: 634050,
Томск, ул. Трифонова, 23, 
отдел кадров. Телефон 
№ 2-46-49. Проезд автобу
сами и троллейбусами до ос
тановки «Главпочтамт».

Коллектив кафедры «Тео- 
ретические оснрвы радио
техники» ТИАСУРа вы 
ражает глубокое соболез-. 
нование инженеру кафедры 
Красикову Георгию Геор 
гиевичу по поводу смерти 
.его отца

КРАСИКОВА 
Георгия М ихайловича.

. !■

Вниманию секретарей5 пар
тийных, комсомольских ор
ганизаций и общественных 
распространителей печати!

Томский горком партии 
и подписное агентство «Со
юзпечать» 3 февраля, в 
3 часа дня, в помещении До
ма ученых проводят совеща
ние по итогам подписки, на 
газеты и журналы на 1972 
год.

Учебно-курсовой комбинат 
областного объединения 
«Сельхозтехника» произво
дит набор учащихся на кур
сы с отрывом от производ
ства по подготовке тракто
ристов. Стипендия— 80 руб
лей. 1

Обращаться: 634015,
Томск, ул. Энергетическая,
2. Проезд автобусами ■
М»№ 3 и 3-а до остановки 
«Первые Сенные».

Редакции газеты «Крас
ное знамя» срочно требуют
ся машинистки.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 66, 2-й этаж, ком.
3, или пр. Фрунзе, 103, маш
бюро.

Родные и близкие сооб
щают 6 смерти врача

БОТ
М аргариты М артыновны,

последовавшей 31 января 
1972 года.

наш адрес и телефоны Р
АДРЕС РЕДАКЦИИ: г. Томск, пр осп ект км. Ф рунзе, 103. ТЕЛЕФОНЫ: редактора -  5-29-44, П° и* " * ой ° есП1а̂ т7 ^ С1в /  3^ 3т о а и г п о о т Г еЛ -  ^ 4 ^ 7 ^ % -51-8 3 5 О т д е л а ??  « л ь е Joro

— 4 68-42, 4-40-48, отдела пром ы ш лен ности . н е ф т е г е о , J ^ Z r l ' s  и быта -  5 -2144  отдела писем _  5-33-46. 5-30 41. бухгалтерииоиата — 5-31-33. отдела партий ной жизни 
науки и учебны х заведений — 4-33-63. отдела информации 5-35 30 5 22 43,
4-20-91, зав. издательством  и деж урного — 4-35 53, стеногра фистии —■ 5 24-48.

отдела сов етск ого

секретаря — 5-26-47, . сенрета- 
хозяйства — 4-23-60. отдела

и отдела объявлений —

К300084 Заказ №  805
г, Томск, типограф ия областн ого управления по печати.
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